

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, RUMENO 11

AÑO XXI
NUMERO 6416

PALMA DE MALLORCA
VIERNES 16 DE MAYO DE 1930

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO NUMERO 200

La canonización de la Beata Catalina Thomás

Romería mallorquina a Roma, presidida por el Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca

Accediendo la Junta Organizadora a reiteradas instancias de los señores Romeros ha aumentado hasta seis el número de días de estancia en Roma e introducido alguna variante en el itinerario trazado antes, lo cual lleva consigo forzosamente un ligero aumento en los precios que se habían fijado.

El itinerario definitivo, que anula el anteriormente dado a conocer, será el siguiente:

Día 16 de Junio: Salida de Mallorca.

Día 17, salida de Barcelona a las 10 horas.

Llegada a Marsella a las 21 h. 51. Conducción al hotel. Comida y alojamiento.

Día 18, Desayuno, conducción a la estación; salida a las 10 h. 30.

Día 19, llegada a Roma a las 7 h. 30. Conducción al hotel. Penión completa.

Días 20, 21, 22, 23 y 24 estancia en Roma.— Uno de estos días de estancia visita de basílicas y monumentos en auto de lujo para la primera clase, en taxis para la segunda y en autocar para la tercera; tres horas por la mañana y tres por la tarde.—El día de la audiencia del Santo Padre conducción, en la forma dicha, al Vaticano; el regreso a los hoteles será de cuenta de los señores Romeros.

Día 24.—Salida de los Romeros de Roma a las 21 h. 40. Después de la comida serán oportunamente conducidos a la estación.

Día 25, llegada a Niza a las 18 h. 30.—Conducción al hotel, comida y alojamiento.

Día 26, Salida de Niza a las 12 horas (medio día) previa conducción a la estación.

Día 27, Llegada a Barcelona a las 7 h. Fin de la Romería para los que se hubieren agregado en dicha ciudad.

Los Mallorquines podrán regresar a Mallorca el mismo día 27. El vapor sale a las 18 h. 30.—También podrán demorar el regreso hasta el cuarto día, previo aviso; igual facilidad se concede para ir a Barcelona antes de la Romería, debiendo, al inscribirse, dar aviso de los días que deseen adelantarse al 16, fijado para la salida de Mallorca.

Precios.— Primera clase: Desde Mallorca, Ptas. 780.—Desde Barcelona, 700.

Segunda clase: Desde Mallorca, 580.—Desde Barcelona, 536.

Tercera clase: Desde Mallorca, 300.—Desde Barcelona, 305.

Clase económica: Desde Mallorca, 233.—Desde Barcelona, 210.

En estos precios van comprendidos los billetes del viaje, en vapor y ferrocarril, de la clase correspondiente y, con exclusión de la clase económica.

Transporte de las estaciones ferroviarias a los Hoteles y viceversa. Mantenciones en ruta.

Mantenciones en los Hoteles en la clase correspondiente, o sea: Des-

ayuno, Almuerzo y Comida, (excluidos vino, café y licores).

Alojamiento en los Hoteles de la clase correspondiente, tasas y servicios incluidos.

Un día de visita en Roma en coche de lujo para las primeras, en taxis para las segundas y en autocar para las terceras.

Conducción en autocar al Vaticano (ida solamente) el día de la Audiencia de Su Santidad.

Faquinaje y la Tesserá.

La clase económica en las estancias en Marsella y Niza será equiparada a la tercera ordinaria con los mismos derechos.

Puntos de suscripción: En Mallorca: Secretaría del Obispado, Convento de San Francisco, Parroquias de los pueblos y Casa del señor Presidente, Caldés, 13-1.º

En Barcelona: Las Parroquias; Viajes "International Express", plaza de Cataluña, 8 y Ronda de la Universidad, 24, y en casa de don Vicente Peña, calle de Matas, 10, Sarriá.

Fechas para inscribirse: en Mallorca hasta día 31 de mayo; en Barcelona, hasta día 8 de junio.

¡Católicos a Roma! No demoréis vuestra inscripción.

¡A glorificar a Cristo Rey, glorificando a sus santos!

El Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Obispo de Mallorca

En el Asilo de las Hermanitas de los Pobres

Ayer a las 4, como esta anunciada S. Excia. Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de la Diócesis, visitó los asilados de las Hermanitas de los Pobres.

Le recibieron a la portería, además de la Rda. Comunidad, el Capellán del Asilo, Rdo. Sr. don Salvador Rigo, el Sr. Regente de la parroquia de Santa Cruz, Rdo. don Sebastián Caldentey y el médico de la Casa don Miguel Kirscofre. En seguida S. E. R. entró en la capilla, en donde oró por breves momentos, mientras la Comunidad y algunos ancianos cantaban el salmo: "Laudate Dominum omnes gentes". Desde la Capilla subieron a una sala en donde estaban reunidos todos los asilados, hombres y mujeres, por quienes fué aclamado el Doctor Miralles.

Un anciano, en nombre de todos le saludó, como pudo, dándole la bienvenida a esta Diócesis y ofreciéndole la oración de los asilados. Su Ilma. le contestó con palabras paternales, animándole a ser agradecidos a la Religión que les ha deparado un refugio para su vejez al amparo de las Hermanitas.

Después dió a besar el anillo a todos, teniendo para cada uno palabras de animación; y mientras tanto se distribuyó a los hombres un puro y a las mujeres algunos dulces.



Madrid.— El Esbart Folklore de Cataluña bailando sardanas en el festival que, patrocinado por la colonia catalana, fué celebrado en el Retiro ante más de 10.000 espectadores.

Visitó, finalmente, algunos enfermos, que guardaban cama, confortándoles con palabras de consuelo.

Marchó el Sr. Arzobispo-Obispo satisfecho de la visita y los asilados quedaron muy contentos.

Misa en la capilla del sepulcro del Beato Ramón Lull

Esta mañana, a las siete y media, S. I. el Dr. Miralles ha celebrado el santo sacrificio de la misa en la capilla del sepulcro del Beato Ramón Lull, en la iglesia de San Francisco.

Le han asistido su capellán de honor Rdo. D. José Payroló y el Reverendo P. Fr. Miguel Quetglas, franciscano.

La capilla se hallaba artísticamente iluminada y adornada.

Durante la ceremonia el órgano ha tocado bellas composiciones.

"Intra missam" Su Ilustrísima ha dado la comunión a numerosos fieles.

Tanto a la llegada del Dr. Miralles, como a su salida, ha sido recibido y despedido en el portal de la iglesia, por la Comunidad de Padres Franciscanos presidida por el Provincial, M. Rdo. P. Miguel Vidal.

Lista de donativos

| | |
|---|------|
| Rdo. D. Rafael Vila, Vicario de Pont d'Inca | 5'00 |
| Rdo. D. Juan Gual, Párroco de Constix | 5'00 |
| Rdo. D. Juan Fiol, Vicario de idem. | 5'00 |
| D. Miguel Arcas, Escultor | 5'00 |
| Doña Mariana Moyá | 1'00 |
| D. Miguel Puigserver Marriano | 5'00 |
| Don Pablo Alcover de Haro | 5'00 |
| Rdo. D. Joaquín Engroñat, Beneficiado | 5'00 |
| Rdo. D. Andrés Caimari, Beneficiado | 5'00 |

Peregrinación a Maristella (Esporlas)

Para el domingo día 25 del corriente, tiene la Juventud Antoniana organizada una peregrinación al Santuario de Nuestra Señora de Maristella (Esporlas), a ella pueden concurrir cuantas personas deseen. Se visitará también la "Granja".

Los camiones partirán a las 7 y media de la mañana desde el local social de la Juventud regresando a las 8 de la noche. La comida será individual.

Para inscripciones dirigirse al P. Director de la Juventud Antoniana, en el

Local social de la misma (Plaza de Eusebio Estada, n.º 2) hasta el día 23.

Los precios con ida y vuelta: Antonianos, 2'50 ptas. las demás personas 2'75 pas.

Se suplica la pronta inscripción para poder regular la contratación de los camiones.

Federación Balear de Estudiantes Católicos

"Reformas en la administración de Justicia" por don Jerónimo Massanet Beltrán

Hoy, viernes, día 16, tendrá lugar la quinta conferencia del ciclo organizado por la Asociación de E. C. de Derecho.

El tema de la disertación y la prestigiosa personalidad del conferenciante, hacen augurar que el cierre del curso, constituirá un éxito.

El acto, tendrá lugar, a las siete y media de la tarde, en el local de la Federación (Constitución, 55).

En el Convento de María Reparadora

Congregación Mariana del Magisterio bajo la advocación de María Reparadora y Santa Teresa de Jesús

El domingo día 18, a las seis de la tarde, tendrá lugar la Conferencia cultural reglamentaria, en el Convento de María Reparadora, (calle de Campaner, 10).

La dará el Rdo. P. Joaquín Moragues, S. J., Director de la Con



Córdoba.— El gran pintor cordobés Julio Romero de Torres, que ha fallecido a consecuencia de un ataque cardíaco.

gregación, desarrollando el tema "Misiones y Misioneros", amenizada con proyecciones.

Media hora antes de la Conferencia, será la junta general que el Reglamento indica para este mes, rogando a todas la puntual asistencia a dichos actos.

Los Somatenes

Invitado el cuerpo de Somatenes de esta isla, para asistir a la recepción que se verificará en la Capitanía General, el día 17 del corriente, a las 12, se invita a todos los señores Somatenistas de la Capital y pueblos de la isla por si desean concurrir a dicho acto; siendo el punto de reunión, el patio inmediato a la escalera que da acceso al Estado Mayor.

TURISMO

Ayer, al medio día, fondó en nuestra bahía el vapor alemán "Nyassa", de la matrícula de Hamburgo, de 8.754 toneladas netas y 5.081 brutas.

A su bordo viajan 149 turistas, los cuales visitaron los monumentos más principales de nuestra población.

Manda el "Nyassa" el comandante V. Herm; su tripulación la componen 161 individuos.

Dicho buque, que llegó de Marsella, salió por la noche para Málaga.

Desde hace algún tiempo, siempre que llegan buques con turistas se sitúan, en el malecón de la Comandancia de Marina, algunos "xirimiers" los cuales reciben y despiden, con música a los turistas quienes, a vez les "alegran" con algunas propinas.

También en dicho malecón se colocan algunos vendedores que expenden sombreros de paja, algunos de ellos de vivos colores y flejo, botijos y toda clase de fotografías con vistas de la mayoría de puntos principales de la isla.

Mañana, por la tarde, es esperado el vapor francés "Djemila", procedente de Marsella.

Pasado mañana debe llegar el vapor inglés "Otranto" con una expedición de turistas.

Carta Pastoral sobre la Bta. Catalina Thomás

Véase en las páginas 6.ª y 7.ª

DE ARTE

Mañana, día 17, a las seis de la tarde, se inaugurará, en las "Galerías Costa", la Exposición de pinturas de B. Seguí, la cual se clausurará el día 31. He aquí el catálogo:

1. Manzanas.—2. Rosas.—3. Bodegón.—4. Jarro con flores.—5. Viñero aragonés.—6. Rosas marchitas.—7. La Botella Verde.—8. Campanillas.—9. Bocas de Lobo.—10. Variedad de rosas.—11. Melocotones.—12. Entre dos luces.—13. Lirios blancos.—14. Abundancia.—15. Mantón rojo.—16. Luz tenue.—17. Claveles.—18. Pescados.—19. Laca china.—21. Peras.—22. Mármol rosa.

Primavera y Verano.—Visite la CASA MATONS.

DE BARCELONA

Visita colectiva de la prensa palmesana a las instituciones de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro

Por la tarde del lunes, acompañados de los señores Mercader y Millán, dos periodistas mallorquines, estuvimos en el Pabellón que la Caja de Pensiones construyó con motivo de la exposición de Barcelona, en los terrenos de Montjuich.

Dicho pabellón, construído con carácter definitivo se tiene el proyecto de dedicarlo al Instituto de Maternidad y Museo Social.

En el mismo, en ocho grandes salas y en el vestíbulo, se ven diferentes colecciones de esferas, cubos y rombos representativos de la marcha de las diversas operaciones que realiza la Caja de Pensiones para la Vejez y sus filiales, y varios dioramas de las sucursales de la misma.

La primera sala contiene la Obra de Homenaje a la Vejez y a la Obra de Amor a los Inválidos.

Entre otras muchas cosas nos llamó la atención un grupo de 17 figuras escultóricas que representan un Homenaje a la Vejez.

En la misma sala figura una imprenta en relieve del Instituto de Ciegos; y un grupo de ocho figuras de mutilados con aparatos construídos en el Instituto de Rehabilitación Física de Mutilados. Tres de dichas figuras accionan mecánicamente a la vista del público, pudiéndose contemplar los movimientos que pueden imprimirles los mutilados que los utilizan.

La sala segunda está dedicada a las Obras Cultural y Antituberculosas.

De Obra Cultural figura una colección de carteles simbólicos del concurso celebrado para la propaganda del "Bon Mot" y dos grupos representativos de las Mutualidades escolares. Igualmente figura una representación gráfica con material y varias figuras de escultura, de una Biblioteca gratuita.

En la sección de Obra Antituberculosa figuran las maquetas del Sanatorio de la Virgen de Monserrat y de los pabellones familiares y particulares de la Colonia de Torrebonica, y del Hogar Social de Salud, de Tiana.

En el centro de la sala, se presenta un grupo de la Colonia Infantil del Ángel de la Guarda y otro representativo de las colonias obreras.

La sala tercera, destinada a la demostración de la distribución de inversiones, contiene una colección de esferas representativas de los Balances totales de la Caja de Pensiones. Figuran también diversas maquetas de edificios de la misma. En un extremo de la sala presenta un grupo del que es céntro una barca de pescadores representando la Obra Marítima. En el otro extremo figuran las instalaciones del Monte de Piedad de la Virgen de la Esperanza, y

como centro de ellas la reproducción gráfica de Sala-Depositoria de máquinas de coser, con cinco figuras esculturales de mujeres trabajando en sus máquinas empuñadas.

La sala cuarta está destinada a la exposición de las operaciones de ahorro y previsión que realiza la benéfica institución. A cuyo fin están instaladas varias colecciones de figuras geométricas de volumen relacionado con las cifras que representan.

Completan la instalación varias vitrinas dedicadas a la expropiación de la documentación de los Retiros Obreros, de Secretaría, Contabilidad y Administración.

La sala quinta está destinada a la exposición de la gran organización de la Caja con sus Sucursales.

En el centro aparece un mapa en relieve de Cataluña, conteniendo en miniatura las maquetas de los edificios propios que están instaladas las Sucursales.

La sala sexta se halla destinada al Instituto de la Mujer que Trabaja. Ocupa el puesto presidencial un gran retrato de la señorita Angeles Mateu, modeladora del espíritu de las Enfermeras de Santa Madrona, rodeando el retrato aparecen un grupo de diez maniqués representando enfermeras.

Figuran también en ella las maquetas de la Casa de Familia, "Angeles Mateu" y de las Clínicas de Cirugía, Medicina y Maternal de Santa Madrona.

La sala séptima se halla exclusivamente dedicada a colecciones gráficas y fotográficas expositivas de las actuaciones sociales y benéficas de la Caja y otros organismos filiales.

Igualmente están instaladas en esta sala dos vitrinas que representan las publicaciones y los Anales de la entidad.

Finalmente visitamos la octava sala dedicada a Cine-Social, donde fuimos obsequiados con la proyección de varias películas que presentan las obras y actuación sociales de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro.

A las ocho y cuarto damos por terminada nuestra visita a tan magnífico pabellón que pone de relieve todas las obras de carácter económico, social y moral por que la Caja viene laborando.

Felicitemos una vez más al señor Moragas, alma de tan gigantesca obra por la acertada distribución y dirección del pabellón, que permite casi que el ser más ignorante pueda conocer con todo detalle la laudable labor que la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro, viene desarrollando.

Barcelona, 13-530.

nales, aquellas consideraciones y respetos no reñidos con el afecto profundo, cordial que inspiran los hombres que adquieren con justicia, relieve de extraordinarios. Nunca podemos considerar nosotros católicos ante todo y sobre todo, como extraño al Nuncio del Padre común; pero aún las diferencias naturales se olvidan cuando, como en el caso de monseñor Tedeschini, desde el momento en que él entró en España, España entró en él y en su religión, en su historia, en sus instituciones, en sus leyes, incluso en su idioma, se hizo señora de su alma y de su corazón. Monseñor Tedeschini es doblemente nuestro; nuestro, porque representa al Soberano espiritual, hoy también dichosamente el Soberano temporal, ante quien todos los católicos, con reverencia filial, doblamos la rodilla e inclinamos la frente; y nuestro también, porque aunque nació en la hermana Italia, a la que entrañablemente ama y grandemente honra, es un español más, puesto que siente al unísono de lo que los españoles sentimos y ama y quiere a lo que más vehementemente queremos y amamos los españoles. Y estos sentimientos y amores los puso una vez de resalto el señor Nuncio en el bello discurso de gracias que pronunció aquel día al terminar la fiesta literario-musical a que nos referimos.

Tememos que monseñor Tedeschini no permanezca ya largo tiempo entre nosotros; mas si así aconteciese, sepa que estará siempre en la memoria de los católicos españoles, viviendo en ella como el más amable de los recuerdos, porque vive en los corazones de todos.

Miguel Peñador Madrid.

Un discurso de Mussolini

"Un bolido podría ser lanzado no importa contra cualquiera y en todas partes"

Mussolini, en un discurso que pronunció, hace pocos días, en Liorna, dijo, entre otras cosas, lo siguiente:

"El pueblo italiano, al cabo de ocho años de régimen fascista, no desea un elemento bienestar; exige prestigio y sitio en el mundo. Quiero decir—continuó el "duce"—no solamente a vosotros sino al pueblo italiano o incluso a los pueblos de más allá de la frontera, que no buseamos aventuras precipitadas; pero que si alguien pretendiera atentar contra nuestra independencia, contra nuestro porvenir, ese no sabe aún hasta qué grado de temperatura elevará yo a todo el pueblo italiano. (Aclamaciones frenéticas). Si alguien quisiera amenazar el desarrollo de la revolución de los "camisas negras", entonces el pueblo entero ancianos, niños, aldeanos, obreros, ar-

mados o inermes, formarían una sola masa humana y, mejor aún, un bolido que podría ser lanzado contra cualquiera y en todas partes."

Homenaje al Excmo. y Rdmo. Dr. Miralles

- Lista de donativos
Don Juan Pascual Marroig, 5.
Miguel Mir Mir, 5.
Rdo. don Guillermo Femenías, Párroco de Capdepera, 5.
Rdo. don Juan Femenías Vicario de id. 2.
Rdo. don Juan Melis Pallicer, 1.
Pedro Lladó, 2.
Don Antonio Lladó, 2.
Jaime Serra Orell, 5.

VIDA DEPORTIVA DE FUTBOL. — El "Arenas", de Bilbao

Jugará en Palma
La Real Sociedad Alfonso XIII ha conseguido contratar para jugar en Palma en su terreno de Buenos Aires al potente equipo bilbaíno "Arenas".

Como recordarán los aficionados de esta ciudad, hace unos años que este potente equipo, el "Arenas" jugó en el campo alfonsino dos memorables encuentros que aún son recordados.

El once "arenero" jugará en Palma los días 24 y 25 de los corrientes.

Es digno de celebrarse la actitud que el Club decano de esta capital, depara a la afición mallorquina con estos encuentros.

La Actuación del "Alfonso" en Argel
En la revista "La Antena Española", que se publica mensualmente en Argel, llegada ayer a Palma, se dedican grandes elogios al Alfonso XIII por sus dos partidos en la ciudad africana.

La deportividad de los jugadores alfonsinos y su buena táctica, merecieron cálidas ovaciones, deseando una nueva visita del Club campeón de Baleares.

TAURINAS

La novillada del domingo, en la plaza nueva

Hemos recibido la siguiente nota:
"Ayer quedó abierto el despacho de entradas y localidades, para la novillada que ha de celebrarse el domingo en el Coliseo Balear (Nueva plaza de Toros), en el Teatro Lírico, Teatro Principal y café Mahónés, viéndose este muy concurrido, lo cual prueba el interés que ha despertado, en el cartel de matadores, que es un verdadero acierto de la Empresa.

La competencia del joven torero aragonés "Floréntino Ballesteros", con el valiente paisano "Luis Llabrás", vie-

ne suscitando los más apasionados mentarios, y la expectación culminante el pequeño "Agüito Pericé" la gura más destacada del cartel, por recuerdo de sus anteriores y brillantes actuaciones.

En el Continente, "Jaimito Pericé" ha causado el asombro y la admiración de cuantos le han visto torear, y de valor creciente es una prueba evidente el rasgo de pundonor que tuvo en Palma, en cuya plaza, a pesar de sufrir una herida en la cabeza, no quiso entrar en la enfermería hasta después de haber minada la corrida.

Como se ha dicho ya, en esta corrida las señoras pagarán 0'60 céntimos a la sombra; y 0'40 al sol, e igual precio pagarán los niños menores de 10 años, y militares sin graduación.

Homenaje de la ciudad de Inca al general Luque

Se solicita para él un título nobiliario

El martes, por la tarde, en la Consistorial de la ciudad de Inca se celebró, convocada por el Alcalde, don Pablo Mariano Morey, una reunión de fuerzas vivas para solicitar del Gobierno y de S. M. el Rey, se conceda a general Luque un título nobiliario.

A la reunión, que se celebró en el salón de sesiones, concurrieron todas las autoridades, fuerzas vivas y representaciones de los sectores de la ciudad demostrándose así la admiración y cariño que el pueblo inqueño, sin distinciones ni categorías siente hacia su hijo adoptivo el Excmo. señor don Agustín Luque y Coca.

Abierto el acto el Alcalde don Pablo Mariano Morey pronunció un elocuente discurso saludando en primer lugar a los reunidos y haciendo historia, después, de la creación del edificio Cuartel donde se aloja actualmente el Regimiento de Inca.

A este propósito citó la gran campaña periodística que ocasionó dicho asunto y que sostuvo con tesón y entusiasmo el gran enamorado de Inca, el benéfico abogado inqueño don Miguel Amengual y la valiosa labor encaminada a la realización del proyecto llevada a cabo por otro abogado el malagueño político, don Jaime Amengual cuyo acuerdo evocó el Alcalde con respecto a (dpu-simofaone)Pvg,Aobe

Explicó a continuación, las vicisitudes por qué pasaba la construcción del cuartel y el apoyo decidido y constante que a la obra prestó el general Luque, así como el cual el Estado se encargó de su edificación, y pasó después a relatar los beneficios que Inca había recibido del general y la forma en que la ciudad ha correspondido a ello.

Por último explicó la idea de que se solicite unánimemente del Gobierno que en nombre suyo eleve hasta las gradas del Trono el deseo de que se conceda al general Luque un título nobiliario que lleve el nombre de Inca y por armas las que campean en su escudo.

La propuesta del Alcalde es acogida con grandes ovaciones acordándose por los reunidos que el Ayuntamiento presente una petición, que lleva en sí, el deseo unánime de todos, para que esta merced se otorgada al general Luque. Hijo Instituto de Inca.

Ayuntamiento de Palma

Conforme a las ordenanzas Municipales en vigor y normas establecidas, los vendedores y repartidores que después del día 5 de cada mes se les halle sin haber satisfecho el arbitrio correspondiente incurrirán en la pena del duplo del importe del permiso que les corresponde; y para evitar perjuicios se advierte a los afectados por el dicho arbitrio que este particular se observará con todo rigor, en evitación de abusos que se cometan.

Palma, 13 de Mayo de 1930. El Alcalde Jaime Serra

El homenaje al Nuncio

Con el acto por demás brillante, últimamente celebrado han terminado los homenajes que el episcopado español y los católicos han rendido a su excelencia reverendísima monseñor Tedeschini, Nuncio de Su Santidad.

De este acto habéis tenido referencia cabal por vuestras informaciones telegráficas o telefónicas; permitidme, sin embargo, que consigne una vez con el elogio que merecen, el nombre del presidente del C. N. de J. C., señor Valiente por su discurso lleno de recuerdos consoladores y enajado de nobles objetivos; el de Víctor Espinós, que con su "Diálogo del encuentro" demuestra lo que ni remotamente trató el de probar, pero que a todos nos pareció evidente, a saber, que la poesía tan pareca en el otorgamiento de sus dones, se los entrega a él frecuentemente y en tal abundancia,

que deja de ser generosa para convertirse en pródiga; el de Esteban Bilbao que es el orador elegantísimo que derrocha sus altos pensamientos y su léxico brillante y derrama las efusiones de su corazón, encendido como un ascua, sobre el auditorio a manera de una cascada de flores, y, finalmente, del mago del violín, José Iniesta que tan maravillosamente ejecutó las cuatro composiciones musicales que se le atribuyeron en el programa.

Todo lo que se dijo aquel día, como lo que se había dicho y hecho el anterior en homenaje a monseñor Tedeschini, es una traducción fidelísima del pensar, del sentir y del querer de los católicos españoles, todos los cuales tienen para el egregio representante de Su Santidad, por esta altísima representación y por sus singulares merecimientos perso-

GEORGETTES CRESPONES estampados
Inmenso surtido
Almacenes SAN MIGUEL

El RAQUITISMO amenaza a su hijo si se desnubre. Para este caso la Real Academia de Medicina tiene aprobado el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD que tiene cerca de medio siglo de éxito creciente. Pida JARABE SALUD para evitar imitaciones. No se vende a granel.



Peste porcina en Marratxi

En el Boletín "Oficial" de la provincia se publica la siguiente circular:

Comprobada la existencia de una Epizootia llamada peste porcina, en el término municipal de Marratxi, y a propuesta del Inspector Provincial de Higiene y Sanidad pecuarias y en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 258 del Reglamento para la ejecución de la Ley de Epizootias, se declara oficialmente la existencia de la citada enfermedad en las circunstancias que a continuación se expresan; debiendo por lo tanto, las Autoridades, funcionarios y demás personas interesadas, cumplir y hacer cumplir lo más exactamente posible las disposiciones referente a la expresada Epizootia bajo las responsabilidades que en la misma se señalan.

Zona infecta: Son Alegre y caserío Pla de na Tesa. Queda totalmente prohibido el comercio de este ganado dentro la referida Zona como también la entrada de personas que sean para el servicio de estos animales dentro de la zona infectada.

Los señores Alcaldes y agentes de mi autoridad e Inspectores de Higiene y Sanidad pecuaria, cuidarán bajo su más estrecha responsabilidad de hacer cumplir las medidas de desinfección y enterramiento, etc propios para la citada Epizootia.

En cuanto a la presente circular darán cuenta de cuantas transgresiones observen, para aplicar a los infractores las penalidades que señala el artículo 169 del vigente Reglamento de Epizootias.

Palma, 15 de Mayo de 1930.

El Gobernador, C. Vázquez Jiménez.

La compra-venta de automóviles

Según los datos que se publican en el Boletín Oficial, durante el pasado mes de Abril se han inscrito en la Jefatura de Obras públicas 27 autos nuevos. De ellos sólo hay 4 destinados al servicio público.

También se han inscrito 2 nuevas motocicletas.

He aquí, marca por marca, los coches que se han vendido:

Fiat, 7; Chevrolet, 5; Ford, 5; Citroën, 2; Chaudler, 1; Delage, 1; Matias, 1; Nash, 1; Renault, 1; Unie, 1; y Whippet, 1.

También durante el mismo mes se han registrado en la Jefatura de Obras

Públicas, 64 operaciones de compra-venta de coches usados.

Según dicha estadística resulta que por cada uno de los días del mes se han vendido 3 autos.

Fomento del Civismo

El próximo viernes, día 16, a las siete de la noche, la Cátedra de declamación del "Fomento del Civismo", pondrá en escena, la celebrada obra "El Paje del Mariscal", de A. Berton.

Dado el éxito que han tenido las anteriores representaciones; es de esperar que el próximo viernes, se verá concurridísimo el salón de dicha Sociedad.

Se invita a los señores socios y familias así como también a las personas que gusten acompañar.

De Radiotelefonía

PROGRAMA PARA HOY

A las 17'30: Apertura de la Estación.

Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre de Bolsa.

Floreos, pasdoble; Marcha vienesa miniatura; Rute, pericón; Amos romántico, fox; Fandango vasco, popular; Chiquilin, one step.

Sesión femenina

A las 18'00: Charlas para la mujer, por "El Duendecillo de las Ramblas", redactadas por la escritora María del Patrocinio Alba.

A las 18'30: El Trío Iberia interpretará: Pensée d'automne; Regas y flores, danza andaluza; Los Bolivios, charleston.

Noticias de Prensa.

A las 19'00: Cierre de la Estación.

Radio Catalana.

A las 19'00: Apertura de la Estación.

Cotizaciones del Bolsín de la tarde.

Audición de discos escogidos

En los intermedios: Noticias de Prensa.

A las 20'30: Cierre de la Estación.

Radio Barcelona.

A las 20'30: Apertura de la Estación.

Idiomas

Curso elemental de francés, con asistencia de alumnos ante el micrófono, por las Escuelas Massé, en

del profesor nativo Mr. Martín.

A las 21'00: Campanadas horarias de la Catedrál.—Parte del servicio meteorológico de la Diputación Provincial de Barcelona. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas.

Cotizaciones de monedas y valores. Cierre del Bolsín de la tarde.

Boletín Quincenal Sanitario facilitado por el Instituto de Higiene de Barcelona.

A las 21'05: La Orquesta de la Estación interpretará: The Victors-Die sieger, marcha; La canción del olvido, selección; Gavottina capriciosa; Visión d'amour, vals bostón; Oignon, fox.

A las 21'45: Trabajos literarios por la actriz Rosa Cotó y el actor Ramón R. Colominas.

A las 22'00: Noticias de Prensa.

A las 22'05: Retransmisión desde el Café Español, de un concierto a cargo de la Orquesta Vilalta.

Información de actualidad, referente a la Exposición de Barcelona.

A las 24'00: Cierre de la Estación.

PROGRAMA PARA MAÑANA

A las 11'00: Campanadas horarias de la Catedral.—Parte del servicio meteorológico de la Diputación Provincial de Barcelona. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas.

Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

A las 13'00: Emisión de sobremesa. Cierre del Bolsín de la mañana. El Sexteto Radio alternando con discos selectos: Mantoncito de crepón, pasdoble; Maipiú, vals lento; Polo Play, one step; Gigantes y cabezudos, selección.

Información teatral y cinematográfica

Muñequita, tango; En la Alhambra, serenata; Célebre minuet; Le Cid, selección; Cleopatra, fox; Guadiana, marcha española.

Información de actualidad, referente a la Exposición de Barcelona.

A las 15'00: Cierre de la Estación.

CASA MATONE

Sábanas, Tohallas, Cubre camas.

La construcción de carreteras

A efectos de reclamación

El "Boletín Oficial" publica la siguiente circular referente a la construcción de carreteras:

Carreteras. — Terminadas por el contratista don Miguel Capó las obras de acopios de piedra machacada para conservación del firme incluso su empleo en recargos de las carreteras Prolongación de la de Palma al puerto de Sóllés hasta el de Palma, Km. 1, y Muro a la de Artá a Inca, Kms. 1 al 4, durante los años 1929 y 1930, se publica el presente anuncio en el "Boletín Oficial" de la provincia, para que, en cumplimiento de lo preceptuado en la R. O. de 3 de agosto de 1910 y en el plazo de treinta días contados desde la inserción del mismo, los Alcaldes de Palma y Muro términos municipales en que radica la obra de que se trata, remitan a la Jefatura de Obras Públicas de esta provincia un certificado en el que consten las reclamaciones que se hayan presentado en contra del citado contratista, en la inteligencia de que, si no se remite el certificado de referencia en el plazo prefijado se considerará que no existe reclamación alguna.

Palma, 7 de Mayo de 1930.

El Gobernador, C. Vázquez Jiménez.

Baños de San Juan de Campos

El día 1.º de junio próximo, empezará la temporada oficial de los baños termales de San Juan de la Font Santa cuyas aguas minero medicinales emergen a 40 centígrados y producen efectos maravillosos en varias enfermedades principalmente en el reumatismo, escrofulismo y enfermedades de la piel.

En la estación del ferrocarril Baños de San Juan, habrá un auto en combinación con el tren.

Para informes: Café Ferrá, Constitución, núm. 1.

Por gratitud

empleo gustosísima unas pesetas que me sobran en propagar un remedio maravilloso (que me recomendó un sacerdote) y con el que me curé mis terribles hemorroides. Facilitaré detalles a todo el que sufra almorranas. M. G. Apartado, 837, Madrid.

Real Sociedad Hípica de Mallorca

AVISO IMPORTANTE

Se ruega a los señores socios exhiban el carnet en la puerta de entrada, en los días de carreras.

Juan Casas Llompert

GINECOLOGIA Y PARTOS

Consulta de 11 a 1. Miramar, 2.

Máquinas de coser y bordar

PPAFF E IMPERY
Venta al contado y a plazos
Casa Bauqué.—Calle Colón

Cédulas de Confirmación

A 8 ptas. el 1000. A 1 pta. el 100
Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11

Advertimos a las entidades y personas que nos envíen correspondencias, reseñas, notas informativas, etc., que no las publicaremos si no las recibimos con las anécdotas garantías para acreditar su autenticidad.

Miguel Valentí Mestre

Medicina
Especialista (Vías urinarias)
Ginecología (reformativa) de la mujer.
Pagamento: 2 pes. 13 a 12

Damián Tous Nadal

ENFERMEDADES DE LA MUJER
Martes, jueves y sábados.
Consulta a las 11—Unión-12

Sastrería Inglesa Camisería

Sindicato, 31 al 35 Sombrereros, 2

Unica casa que ofrece

Traje muselina para verano alta novedad a medida

por **41'50 PESETAS**

No equivocarse antes C'an Bitle
Sindicato, 31 al 35 Sombrereros, 2

Medias de goma

Casa Codina

Unión, 8, Palma

entre Mercado y Borne



NO ADELANTE SU DINERO

nosotros primero le daremos el género que necesite y luego lo pagará V. a plazos sin recargo alguno y a precios sin competencia

CASA BUADES

(Fundada en 1900 con nombre y marca registrada)

EXPOSICION Y VENTA

PLAZA DE CORT, 32 y 33. Tél.2-4-7 Entre casas Singer y Tous

Almacenes Generales

Obispo Massanet, 36

Fábrica

Nuño Sans, 9

Oficinas

Balmes, 55-61

Teléfono 4-9-0

CALLOS?

UNGUENTO MAGICO

Se extirpa en tres días, totalmente, callos y durezas, ojos de gallo y juanetes usando el patentado

UNGUENTO MAGICO

En farmacias y droguerías 1'50 ptas. Por correo: 2 ptas. Farmacia Puerto. P. S. Ildefonso, 5 Madrid.

Vinos de mesa Oliver

SACRISTIA SAN JAIME, 3

Sucursales: Merced, 8.—San Buenaventura, 50.—Desamparados, 4.

WATERS

CALIDAD PRIMERA

a Ptas 45

VENTA

CASA BUADES

(Fundada en 1900 con nombre y marca registrada)

PLAZA DE CORT, 32 y 33

Entre casas Singer y Tous

Aficionados a la Fotografía

Encarguen sus trabajos en nuestra sección especial y se convencerán de las ventajas que ofrecemos.

EFL-LAN

Palacio, 10

Palma

NO SE CONFUNDA...

LA UNICA

CASA BUADES

(fundada en 1900 con nombre y marca registrada está situada en la Plaza Cort, 32 y 33)

Entre las casas SINGER y TOUS

Pabricación esmerada de Persianas, Vidrieras

Puertas y ventanas

Calidad superior

Deposito de existencias de todas medidas, casa montada con los últimos adelantos

JORGE MESTRE

Despacho: Calle de San Miguel, 38
Teléfono: Santiago Rusiñol, 25 (Frente al Instituto, Palma de Mallorca).

Pensión Villa-Rosa

Edificio construido espresado. Propiedad y bajo la misma dirección del HOTEL CONTINENTAL.

PENSION COMPLETA desde 7 pesetas, precios especiales para empleados y largas temporadas. Calles de Burgos y Massanet, (esquina Olmos).

INFORMACION TELEGRAFICA

Desde Madrid

Los incidentes estudiantiles de Salamanca y Santiago

Nube de langosta en Marruecos

Se establece la antigua organización en la Academia de la Lengua

La actualidad política

Madrid, 15 (16'00)

Nota de Italia.—No existe tratado secreto con Italia

En las primeras horas de la noche de ayer facilitaron en el ministerio de Estado una nota cuyo texto es el siguiente:

"Suscitada de nuevo en la Prensa española y extranjera la cuestión de la pretendida existencia de un Tratado secreto entre España e Italia, aludida por el "Harters Magazine" y recientemente por don Santiago Alba en "La Nación", de Buenos Aires, ante la insistencia de los rumores circulados hemos de afirmar que carecen en absoluto de fundamento.

Convendría, además, recordar para calmar las alarmas a que pudieran dar lugar dichos rumores que España forma parte de la Sociedad de Naciones y que el artículo 18 del pacto de dicha sociedad desautoriza y priva de carácter obligatorio a todo Tratado secreto concertado por un miembro de la familia.

Lo que dice Berenguer

Al regresar de las carreras de caballos de Aranjuez, el jefe del Gobierno, general Berenguer, fué al ministerio del Ejército donde estuvo a las nueve y media de la noche.

No recibió ninguna visita, y al abandonar el despacho dijo que había tranquilidad en toda España y que iba a cenar a la Legación de Rumanía.

De Gobernación

Los telegramas oficiales de Gobernación dicen lo siguiente:

En vista del conflicto estudiantil, se ha cerrado la Universidad de Salamanca, que no se abrirá hasta el día 1 de junio para comenzar los exámenes.

Por el tribunal se han tomado precauciones cerca del domicilio del Rector de la Universidad por temerse represalias de los estudiantes.

En Santiago reina tranquilidad, habiendo llegado a dicha población varias hojas clandestinas, para repartirlas bajo sobre a distintas personas.

El Congreso Internacional de Ferrocarriles

Madrid, 15 (22'00)

El Príncipe de Asturias presidió la sesión de clausura

En el salón de sesiones del Palacio del Senado se ha celebrado hoy la sesión de clausura del XI Congreso Internacional de Ferrocarriles.

Presidieron el Príncipe de Asturias, el ministro de Fomento, el señor Gaitán de Ayala y don Félix Boix.

El señor Gaitán de Ayala pronunció breve discurso, agradeciendo al Príncipe de Asturias su presencia en este acto. También tuvo frases de gratitud para todos los congresistas, que han cooperado a la brillantez del Congreso.

M. Foulon hizo resaltar la labor llevada a cabo por el Congreso y abogó por que las relaciones de paz y amistad entre los países sean du-

raderas, para el progreso de la ciencia. En nombre de los congresistas extranjeros agradeció las atenciones de que habían sido objeto durante su estancia en España, y terminó pidiendo un aplauso para España y la real familia. Al terminar el discurso estalló una ovación clamorosa, vitoreándose a España y a la familia real.

Por último, el Príncipe de Asturias declaró clausurado el Congreso. Su Alteza fué objeto de una entusiasta manifestación de simpatía.

Por último, el Príncipe de Asturias declaró clausurado el Congreso. Su Alteza fué objeto de una entusiasta manifestación de simpatía.

El próximo Congreso se celebrará el año 1933, en El Cairo.

Firma regia

Madrid, 15 (22'00)

Se restablece la antigua organización de la Academia Española

Despacharon esta mañana con el Rey los ministros de Economía e Instrucción Pública.

Ambos abandonaron Palacio a las dos y media de la tarde.

El señor Wais dijo al salir que no había nada de particular y que se había limitado a someter al Rey varias propuestas de condecoraciones.

El señor Tormo dictó a los informadores el índice de la firma que había sometido al Monarca. Es el siguiente:

—Real decreto restableciendo la organización que tenía anteriormente a las reformas introducidas por la dictadura la Real Academia Española, a petición de la misma y disponiendo desaparezcan las Secciones regionales, dejando como vitales a los actuales académicos regionales.

—Real decreto creando el Patronato de la Biblioteca Nacional, para el cual ha servido de modelo el decreto de creación del Patronato del Museo del Prado.

—Real decreto sobre continuación y mejora del inventario monumental de España, encomendándolo principalmente a los laboratorios de Arqueología e Historia del Arte de la Universidad Central.

—Real Decreto concediendo la Gran Cruz de Alfonso XII al súbdito mejicano don Carlos Beistegui gran bienhechor del Museo del Prado.

—Idem. idem. al vizconde de Casa Aguilar, por sus activos trabajos en la organización de la Ciudad Universitaria.

Disposiciones oficiales

Madrid, 15 (22'00)

"La Gaceta" publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

El pase de unos funcionarios de Hacienda de una a otra escala

Dictando reglas a que se ajustarán los funcionarios del cuerpo general de Hacienda al solicitar el pase de una a otra escala de las establecidas en el artículo 2 del decreto de 9 de abril último.

Se dispone que los jefes de las oficinas centrales y provinciales formen urgentemente dos relaciones, una de escala técnica y otra auxiliar con la debida separación de categorías y clases.

Quienes se encuentran excedentes o cesantes deberán dirigir una instancia manifestando en cual de las dos escalas desean figurar antes del día 25.

Quienes no lo hagan se entenderá que optan por la escala auxiliar. Estas relaciones se remitirán al ministerio por los jefes respectivos antes de 1.º de julio.

Las dudas deben consultarse antes del día 20.

La invalidación de correctivos en Correos

Disponiendo que se aplique a Correos la invalidación de correctivos impuestos en virtud del artículo 59 del reglamento orgánico, con excepción de la separación y cesantía, siempre que observaren buena conducta en el plazo de un año para faltas leves, de dos años para faltas graves y de tres para faltas muy graves.

Los plazos se contarán desde la fecha en que se impuso el correctivo.

Se marcan los casos que también se exceptúan.

Las instancias solicitando la invalidación se dirigirán al ministerio de la Gobernación.

En el caso de reincidentes se anulará la invalidación concedida ahora.

Por una sola vez, y excepcionalmente siempre que se solicite en el plazo de tres meses, podrán exceptuarse la revisión de expedientes de cesantía y separación impuesta antes del 13 de diciembre de 1924.

En el caso de resolverse favorablemente reingresarán ocupando el último lugar de la categoría a que pertenecían.

La invalidación prescrita seguirá aplicándose en lo sucesivo.

Las fechas de los exámenes en las Universidades

Autorizando a los rectores y juntas de gobierno de las universidades para acordar la fecha en que han de comenzar los exámenes oficiales y libres entre el 20 de mayo y el mes de julio, así como proponer para algunos casos y determinadas enseñanzas el examen de alumnos oficiales ante un tribunal de tres profesores.

La movilización del personal industrial militar

Aprobando el reglamento definitivo que se inserta para la formación del censo personal militar sujeto a la movilización industrial.

Se formará con todos los que ingresen en filas, permaneciendo en dicho censo hasta la licencia absoluta.

Los inscriptos en el censo serán quienes posean el título profesional aplicable a la producción material y elementos necesarios para el sostenimiento del Ejército y la Armada o ser maestros u obreros de oficios apropiados para la investigación, elaboración y fabricación.

Al pasar a la segunda situación del servicio activo se le entregará una libreta de movilización industrial.

Se formarán cuatro grupos divididos en varias categorías.

Todo español que debiendo figurar en este censo carezca de la oportuna libreta, la solicitará de las autoridades locales.

Saldrá Vd. de compras? Visite pues la **CASA MATONS.**

DE MARRUECOS

Madrid, 15 (22'00)

Otra nube de langosta

Melilla. — Ha aparecido numerosa nube de langosta.

En los parques y jardines se adoptaron precauciones.

La cantidad de langosta es tan grande que incluso se forman manchas en el pavimento.

El público presenció el espectáculo con dolor.

DE PALACIO

Madrid, 15 (22'00)

Despacho del Rey

Esta mañana despacharon con el Rey los ministros de Instrucción Pública y Economía.

Al salir el señor Tormo dió cuenta de los decretos firmados por el Rey.

El señor Wais dijo que no había sometido firma alguna al Monarca.

A las carreras de Aranjuez

A las doce y media los Reyes y sus augustos hijos marcharon en automóvil a Aranjuez para asistir a las carreras de caballos.

El Príncipe de Asturias ha entrado hoy en la mayoría de edad

Hoy, por primera vez, por haber entrado en la mayoría de edad el príncipe de Asturias deja de ir acompañado por los profesores, que han sido sustituidos por los ayudantes y jefes del ejército señores Capdepont, Bobadilla y marqués de Santa Cruz de Ribadulla. Es tos ayudantes llevan pasador blanco.

Asuntos de Baleares

Madrid, 16 (1'00)

La notaría de Santa María

La "Gaceta" anuncia la vacante de la notaría de Santa María, que se debe cubrir por turno de antigüedad en la carrera.

DE PROVINCIAS

SANTIAGO

Acuerdos del claustro universitario

Santiago. — El claustro universitario ha acordado reanudar el lunes las clases, y si se reprodujeran los alborotos se clausuraría la Universidad hasta junio, en que tendrían efecto los exámenes de alumnos oficiales y libres.

SEVILLA

Asamblea eucarística

Sevilla. — En la iglesia del Salvador se verificó la inauguración de la Asamblea Eucarística Regional.

Presidió el cardenal Hundain y varios preladados.

El canónigo lectoral de Córdoba pronunció un discurso.

Después se leyeron cariñosos telegramas dirigidos al Nuncio y al Rey.

Cerró el acto el cardenal Hundain con elocuentísimo discurso.

La semana extremeña

Han finalizado los actos de la Semana extremeña de la Exposición marchando los delegados a visitar los lugares colombinos.

NOTICIAS VARIAS

Madrid, 15 (22'00)

La fiesta de San Isidro

Si animada ha estado la Pradera de San Isidro, no menos lo estuvieron los Viveros de la Villa, donde se celebraba la Fiesta del Patrón de Madrid, organizada por el Centro de Hijos de Madrid, a beneficio de la Casa de Estudios de dicho Centro.

Desde las diez de la mañana comenzó la afluencia de público, que llevaba sus correspondientes cestas con el almuerzo y merienda.

Dentro de los Viveros, la banda de música que dirige el maestro Marquina, interpretó bailes madrileños y zarzuelas clásicas, alternando con la orquesta del Centro de Hijos de Madrid, dirigida por el maestro Quiroga.

En toda la extensión de los Viveros, donde la temperatura era excelente, había profusión de platos de los llamados "organillos" y puestos del clásico Madrid.

Curso de coroneles

Esta mañana han llegado a Toledo el infante don Alfonso de Orleans, con los generales Fernández Heredia, Ruiz Fornells, Patrocinio, Fernández Victorio y Contreras, y un grupo de los coroneles que asisten al curso para el ascenso.

Visitaron la Escuela central de gimnasia, donde fueron recibidos por el gobernador militar y profesorado, presenciando las demostraciones de los oficiales alumnos. El general Fernández Heredia felicitó al profesorado.

Luego se trasladaron a la Academia, donde fueron recibidos por el general director del Museo de Infantería, coronel director de la Academia y profesorado.

Los visitantes recorrieron todas las dependencias.

En la Academia de Jurisprudencia

A última hora de ayer tarde, en la Academia de Jurisprudencia, continuó la discusión de la memoria del señor Roig Ibáñez, acerca de que Constitución necesita España.

Disertó el exministro señor Rodríguez Viguri, que dijo que dentro de la Constitución vigente son valederas todas las reformas necesarias a la soberanía popular.

Añadió que ante una nueva Dictadura, dentro de la Monarquía él se declararía republicano.

Intervino para alusiones el señor Bergamín, que se ratificó en anteriores manifestaciones.

El ferrocarril aéreo de Montserrat

El director de ferrocarriles ha enviado al Gobierno civil de Barcelona una Real orden comunicada, en la que dice que, en vista del acta de reconocimiento del ferrocarril aéreo de Montserrat, y de acuerdo con lo propuesto por la Dirección general ha tenido a bien aprobar dicha obra y que se autorice la apertura al servicio público de este ferrocarril facultando con arreglo a las prescripciones que en el acta se contienen.

Robo de trece mil pesetas en la Casa del Pueblo de Madrid

La pasada noche se cometió un robo en la Secretaría del Sindicato de Artes Blancas, situada en la Casa del Pueblo, llevándose los ladrones unas 13.000 pesetas, mediante fractura de la Caja.

Ignórase quienes puedan ser los autores del robo.

Partido de futbol

En la tarde de ayer se jugó un partido amistoso de futbol entre el Deportivo Alavés y una selección del Atlético y el Racing, reforzada con elementos de la famosa alacortera del Real Murcia.

El partido, que resultó muy interesante, terminó con empate a un gol.

Banquete

En el restaurant de la Exposición de Ganados de la Casa de Campo se celebró ayer tarde el banquete con que anualmente los agricultores madrileños conmemoran la festividad del día.

Asistieron unos 300 comensales. En la presidencia se hallaban el ministro de Economía, el Duque de Bailén, el Marqués de la Fuensanta de Palma y el Conde de Rodríguez San Pedro.

El ministro de Economía pronunció breve discurso, tratando de la cuestión del trigo y dijo que una de las causas de la actual crisis es la excesiva importación que se hizo de los trigos exóticos, pues se llegaron a importar 81.000 toneladas.

Desde Barcelona

Siguen con gran entusiasmo los preparativos del Congreso Filatélico, que con motivo de la Exposición Filatélica Nacional se celebrará en el Palacio de las Artes Gráficas de la Exposición de Barcelona durante los días 27, 28 y 29 del corriente.

Tienen anunciada la presentación de temas, sobre importantes cuestiones filatélicas las más valiosas personalidades españolas dedicadas al coleccionismo de sellos.

Conferencias suspendidas y actos aplazados

Obligado por las actuales disposiciones, el "Casal Lleidatá" ha decidido suspender las conferencias que tenía anunciadas para el corriente mes, a cargo de don José María Trias de Bes, don Román Sol y don Pedro Mías.

También y debido a la misma causa ha sido aplazado el banquete ofrecido al conde de Romanones y la excursión política en proyecto para concurrir a dicho acto.

El Gobernador civil regresará mañana
Mañana estará de regreso de su viaje a Madrid el gobernador civil señor Despujol.

La huelga de mosaístas

Según informes oficiales tiende a decrecer la huelga que vienen sosteniendo los obreros mosaístas, pues hoy reanudarán algunos de éstos el trabajo.

En Sabadell fué detenido un huelguista por agresión a un obrero que se proponía entrar al trabajo en la fábrica de los señores Huguet y Garriga.

El Ayuntamiento concede una pensión a la viuda del ex alcalde señor Corominas

En la sesión celebrada por la Comisión Municipal Permanente fué presentado un dictamen proponiendo que, revocando el acuerdo de la Comisión Municipal Permanente de 23 de julio del pasado año, y por las mismas circunstancias que aconsejaron otorgar a la viuda del que fué alcalde accidental D. Manuel Fabra Ledesma, una pensión anual de seis mil pesetas, se conceda a doña Rosa Gotarra Teixidor, viuda del que fué alcalde accidental don Eusebio Corominas Cornell una pensión anual de seis mil pesetas a partir del día primero de enero.

El obispo de Barcelona. — Ayer llegó a Tarrasa habiéndosele tributado un entusiasta recibimiento.

El doctor Iruñeta llegó ayer a Tarrasa, por cuya ciudad hace su entrada a la diócesis de Barcelona. Fué recibido en la plaza del Doctor Robert por las autoridades eclesiásticas, ci-

viles y militares, Comisiones de diversas entidades, económicas, culturales y religiosas, y numeroso público. La comitiva se dirigió a la casa prioral, donde se verificó la recepción oficial.

El señor obispo estará en Tarrasa hasta mañana, viernes, en que efectuará su entrada en Barcelona, a donde llegará a las 4'15 de la tarde, por la estación de Tarrasa, por la estación del Norte.

Los Reyes llegarán el martes por la estación de Francia. — No habrá formación militar

Se ha retrasado un día l llegada de los Reyes e Infantes a Barcelona. Así pues, la llegada será el martes, día 20, por la estación de término de M. Z. A.

Por expresa voluntad del Soberano no habrá formación de tropas.

Desde la estación, los Reyes e Infantes se dirigirán a su residencia, Palacio Real de Pedralbes.

Acedirán a la estación, una compañía de infantería con bandera y música, para rendir honores, los jefes de Cuerpo y comisiones de toda la guarnición.

El Director general de seguridad

Esta mañana en el segundo expreso de Madrid llegó a Barcelona el Director general de Seguridad, quien fué recibido en la estación de Francia por el jefe Superior de Policía señor Toribio y el alto personal de vigilancia.

Este medio día, el general Mola, en unión de su secretario señor García Reyes, estuvo en la Jefatura Superior de Policía, celebrando una larga conferencia con el señor Toribio.

Se supone que trataron de la próxima llegada de la Familia Real.

Esta tarde, el general Mola, ha visitado casi todas las Comisarias y el escuadrón del Cuerpo de Seguridad.

Probablemente mañana regresará a Madrid.

El regreso del Alcalde

Mañana, en el segundo expreso, regresará de Madrid el conde de Güell.

Niño muerto por un auto

En la calle de Rocafort, atropelló un automóvil al niño de cuatro años Ginés García, domiciliado con sus padres en la misma calle.

Se le llevó con la urgencia que el caso requería, al dispensario correspondiente, pero desgraciadamente, las lesiones que sufría eran de tal gravedad que falleció poco después en el Hospital Clínico, a donde fué trasladado una vez que le practicaron la primera cura de urgencia en el dispensario.

PALOU GARI

Barcelona, 15 de Julio de 1930.

Del Extranjero

Por la independencia de la India

Ataque a los depósitos de sal de Shiroré

Bombay. — Gammadas Dwarakadas, miembro que fué de la Asamblea legislativa, ha sido condenado a cinco años de prisión por infracción de la ley de la gabela.

Por otra parte, 200 voluntarios de Gandhi, intentaron atacar los depósitos de sal de Shiroré, sosteniendo un choque con la policía, del que resultaron 16 heridos, uno de ellos muy grave.

La policía practicó 158 detenciones.

La señora Naidu en Bombay

Bombay. — La señora Naidu, que actualmente asume la jefatura de los voluntarios de Gandhi, ha llegado a esta capital y se propone salir esta noche para Dharsana, donde se pondrá al frente de dichos voluntarios para intentar otro ataque contra los depósitos de sal del Gobierno.

En Sholapur

Sholapur (India).—Las hilaturas

así como los establecimientos de venta, permanecen aún cerrados.

Se cree que las fábricas reanudarán el trabajo el próximo sábado.

La situación es grave

Bombay.—La situación no tiende a mejorar, después de las medidas de represión tomadas por el Gobierno. Los núcleos de resistencia van aumentando y apareciendo en poblaciones en que hasta ahora había habido tranquilidad. Se teme que el gobierno se verá obligado a una mayor severidad.

Según ciertas informaciones, las autoridades dudan en ordenar la detención de la señora Sarojini Naidu, jefe del movimiento, aunque si ésta persiste en atacar los depósitos de sal del gobierno, le será aplicado todo el rigor de la ley.

En la región de Surat han sido cortadas 25.000 palmeras, cumpliendo las órdenes de Gandhi contra el alcoholismo.

En Karachi se encuentran gran número de voluntarios que esperan a la señora Naidu para escoltarla en su marcha contra los depósitos de sal de Dharsana.

Se prohíbe la publicación del Boletín del Congreso de Bombay

Bombay.—El gobierno ha dictado disposiciones para impedir la publicación del Boletín del Congreso de Bombay.

La marcha de la señora Naidu y de sus voluntarios hacia Dharsana

Bombay.—Al amanecer, la señora Naidu y sus voluntarios se han dirigido al depósito de sal de Dharsana, con objeto de atacarlo por la fuerza. La policía cerró la carretera y formó un fuerte cordón para impedir el avance. La señora Naidu ordenó a sus voluntarios que no retrocedieran y que se sentaran en tierra.

La guerra civil en China

Los nacionalistas han derrotado a las fuerzas nordistas

Londres.—Al "Times" le comunican de Shanghai que un comunicado oficial de Nankín da cuenta de una gran derrota que los nacionalistas han infligido a las fuerzas nordistas a las cuales han hecho diez mil prisioneros y capturado un importante botín, figurando siete mil fusiles.

De fuente nacionalista se considera el resultado de esta batalla como decisivo para el aniquilamiento de las fuerzas nordistas. En cambio el Estado Mayor de Feng-Yu-Siang se limita a hablar de algunas escaramuzas y añade dicha información que en los centros neutrales se cree que todavía no se han puesto frente a frente la totalidad de los dos bandos por lo que es inminente una gran batalla.

Notas sueltas

FRANCIA

Huelga del personal de telégrafos y teléfonos

París. — La huelga de brazos caídos del personal de telégrafos y teléfonos en señal de protesta contra un aumento de salario que juzgan insignificante, ha empezado a las once de la mañana y ha terminado a las 14'35.

A consecuencia de esta interrupción el Gobierno ha decidido tomar las medidas necesarias para evitar otra interrupción del servicio ya plicará sanciones contra los empleados que se negaron a reanudar el trabajo.

M. Tardieu reunirá, a las siete de la tarde, a los ministros interesados, al director de seguridad y al prefecto de policía.

INGLATERRA

Asalto a una joyería en pleno Londres

Londres. — Un grupo de individuos que ocupaban un automóvil ha roto esta mañana la luna y la red metálica de protección de un escaparate de una joyería situada en Piccadilly, apoderándose de alhajas por valor de cien mil francos.

Una vez cometido el hecho se dieron a la fuga, sin que fuera posible detenerlos.

NICARAGUA

Los fusileros yanquis siguen luchando con los rebeldes. — Veinte muertos

Nueva York. — Comunican de Managua (Nicaragua) que el comandante de los fusileros marinos norteamericanos y guardias nacionales, anuncian que en los encuentros sostenidos los días 5 y 12 del actual, con un grupo de facciosos, han resultado muertos diez y seis bandidos.

En San Juan un grupo de cien rebeldes atacó una patrulla de policía naval entablándose con tal motivo un vivo tiroteo. Cuatro de los atacantes resultaron muertos y los guardias tuvieron dos heridos.

Para Concursos

Copas Sport y objetos de arte.
PERFUMERIA INGLESA

No cabe duda : El mejor surtido : Lo más nuevo

LO DE MEJOR GUSTO EN ARTICULOS DE VESTIR

Lo encontrarán en **Le Printemps**

SAN NICOLAS 13 y 5

SASTRERIA

MODISTERIA

SOMBROS PARA SEÑORA Y NIÑAS

Medias A M F las mejores

FOTOGRAFADOS

PERFECTOS

Y

RAPIDOS

COLOR

Y

NEGRO

ROLDAN Y GAVALDA, S. en C.

Córcega, 195 y 197

Teléfono 70051

BARCELONA

TELEGRAMAS DE ESTA MAÑANA

Madrid, 16 (9'30)

El conflicto de la India. — Actitud del jefe de los voluntarios gandhistas

Bombay. — Naidu, jefe de los voluntarios gandhistas, dirigiendo un numerosísimo grupo de adeptos se dirigió a los grandes depósitos de sal de Dharsana.

La policía trató de evitarlo. Entonces Naidu exhortó a los voluntarios a sentarse en el suelo para que la policía los tuviera que detener.

El proyecto de formación de los Estados Unidos de Europa

París. — La nota francesa relativa al proyecto de formación de los Estados Unidos de Europa, dice que dentro de la Sociedad de Naciones, y respetando la soberanía de los Estados, se podrá constituir una organización que abordará las cuestiones que interesan a los estados europeos.

Mr. Briand pide a los Ministros de Relaciones extranjeras de los estados de Europa, que les indiquen sus ideas respecto a su cooperación a los asuntos que se someterían a la decisión del proyectado organismo. Les ruega una contestación rápida, a fin de poder tratar del asunto en la reunión que la Sociedad de Naciones ha de celebrar el de Septiembre.

Grandes manifestaciones aéreas en Italia

Roma. — El Ministro de Aeronáutica ha decidido efectuar grandes manifestaciones aéreas nacionales.

Veinte escuadrillas de aeroplanos practicarán ejercicios y evoluciones, que serán presenciadas por el Rei, el "Duca" y el cuerpo diplomático.

Polvos de tinta

marca «Minerva» y «Lein»

Negro y colores 1'00 peseta

De venta imprenta «La Esperanza»

Servicios de Correos

Administración principal: Soledad, 23.
Secretaría

De 9'30 a 13. Los días laborables.
Caja Postal de Ahorros y Reclamaciones
De 9'30 a 12. Los viernes no hay servicios.

Siro Postal

De 9'30 a 12. Los domingos no hay servicios.

Certificados

Lunes de 9 a 12'30 y de 17 a 1'.
Martes, jueves, viernes y sábados de 9'30 a 12'30 y de 17 a 19.
Miércoles de 9'30 a 12'30 y de 16 a 19 y de 18 a 19.

Paquetes Postales

Imposición de 9 a 11. Entrega de 13
Valores Declarados

Lunes, martes, jueves, viernes y sábados de 9'30 a 12'30 y de 17 a 18'45.

a 13.—Los domingos no hay servicio.

Lista de Correos

Por la mañana. Todos los días de 18 a 13.
Por las tardes. Lunes, martes, jueves, sábados de 18 a 19'30. Los miércoles de 17 a 18'30.

Entrega de impresos de más de 500 gramos

De 11'30 a 13'30. Los días laborables.
Venta de sellos para el franqueo

Por la mañana. De 9'50 a 13'30.

Recogida de la correspondencia ordinaria

Buzones de la Administración principal: Media hora antes de la señalada para la salida de los correos.

Buzones de las estaciones férreas: Cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes correos.

Buzones del Ayuntamiento: Per las mañanas a las 13. Por las tardes: Miércoles a las 18 y a las 20. Lunes, martes, jueves y viernes y sábados de 16'50 a 20'30. Los miércoles de 15'50 a 20'30.

Carta Pastoral sobre la Beata Catalina Tomás

Nos, José Miralles y Sbert,

por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica Arzobispo-Obispo de Mallorca,

AL VENERABLE CLERO Y DEMÁS FIELES DE ESTA DIÓCESIS, SALUD Y PAZ EN NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO.

Hanc amavi... et quaesivi sponsam mihi eam assumere, et amator factus sum formae illius.

A ella amé... y procuré tomarla por esposa mía, y quedé enamorado de su hermosura.

(SABIDURÍA, VIII, 2.)

Venerables Hermanos y amados hijos:

Refiere la Sagrada Escritura, en el capítulo undécimo del libro de los Jueces, que habiendo de salir Jéfté, príncipe del pueblo de Israel, a campaña contra los Ammonitas, para asegurar a su favor el triunfo ¹ "hizo un voto al Señor, diciendo: si entregares en mis manos a los hijos de Amón, el primero, sea el que fuere, que saliere de los umbrales de mi casa y se encontrare conmigo cuando yo vuelva victorioso... lo ofreceré al Señor en holocausto." Escuchó con agrado el Rey de reyes aquella promesa de su siervo, e hizo que ganara una gran batalla, destruyera veinte ciudades y humillara por completo a sus poderosos enemigos. Satisfechísimo regresaba a su casa en Masfa el afortunado guerrero, cuando he aquí que se trocó su gozo en espanto y desconsuelo al ver que "su hija única, pues no tenía otros hijos, había salido a recibirle con instrumentos músicos y danzas" ². Aquel pobre rasgó entonces sus vestidos en señal de dolor, y lleno de aflicción hubo de exclamar: ¡Ay de mí, hija mía! Grande engaño hemos sufrido los dos, porque yo he hecho un voto al Señor, y no podré dejar de cumplirlo ³. "Padre mío! respondió la joven: si has dado al Señor tu palabra, haz de mí lo que prometiste, ya que te ha concedido la gracia de vengarte de tus enemigos y vencerlos. Otórgame esto solo que te suplico, y es, que me dejes ir dos meses por los montes a llorar mi virginidad con mis compañeras" ⁴. Y añade el sagrado texto, como conclusión de este conmovedor episodio, que, obtenida la licencia paterna, fué la doncella con sus amigas, y "lloraba en los montes su virginidad"; que, transcurrido el plazo marcado, volvió a su padre y por él fué consagrada virgen, y que de allí vino la costumbre, constantemente observada, "de juntarse las hijas de Israel, una vez al año, a llorar a la hija de Jéfté, Galaadita, por espacio de cuatro días" ⁵.

Por poco que recordéis las enseñanzas de la Historia judaica, habréis descubierto al punto la causa de llorar aquella joven su virginidad. Prometido, como estaba, que de la descendencia de Abraham, había de nacer Jesucristo, Redentor del mundo, el simple hecho de permanecer virgen una hija de Israel, o de quedar estéril después de casada, era considerado como castigo de Dios y como privación de la gloria de formar parte de la familia en la cual el Mesías había de dignarse asumir su humana naturaleza. Por eso lloraba la Galaadita, y por eso la acompañaba en su llanto y sacrificio el pueblo entero; y es que ignoraban una y otro que precisamente el Hijo del Altísimo había de encarnarse en las sacratísimas entrañas de una virgen, y que tanto más madre había de ser María Inmaculada cuanto más pura y sin mancha conservase su asombrosa e inviolable virginidad.

Desde que Cristo hizo su aparición en el mundo, esta casi desconocida virtud fué levantada al lugar eminente y nobilísimo que con perfecta justicia le corresponde. Desde entonces el Verbo eterno, que la había ennoblecido en la persona de su augusta Madre, tuvo sus mayores complacencias en habitar entre vírgenes, hasta el extremo de que el Evangelio nos lo representa, en famosa parábola, dándole el dulcísimo título de Esposo de ellas, y de que la Iglesia le llame "Corona de las vírgenes, que le siguen por doquiera, entonando alabanzas en honor suyo y recibiendo de Él, como amadas esposas, inefables recompensas:

sponsus decorus gloria,
sponsisque reddens praemia".

Espectáculo sobremanera admirable es, V. H. y A. H., el que nos ofrece Jesucristo haciéndose Esposo de las almas que le consagran la preciosa joya de la pureza; y espectáculo tal, que apenas creeríamos en él si la Fe no nos lo revelara y la Historia no nos lo hubiera confirmado con brillantísimos ejemplos. Uno de ellos, y, cierto, de los más relevantes, es la angelical Catalina Tomás y Gallard, gloria de Mallorca y honor y prez del venturoso pueblo de Valldemosa. Estudiemos, pues, en ella, hoy que nuestros corazones palpitan de entusiasmo por causa suya, este misterio de Cristo-Esposo, y veamos como él le prodigó su amor: *hanc amavi*; cómo, correspondiendo ella a

tan noble afecto, mereció ser elevada a la dignidad de Esposa de Jesús: *et quaesivi sponsam mihi eam assumere*; cómo, en fin, creciendo de día en día en perfección y santidad, mantuvo enamorado al Señor con su sobrenatural hermosura: *et amator factus sum formae illius*, hasta sellar con Él sempiternos desponsorios: *sponsabo te mihi in sempiternum* ⁶.

* * *

Si hay un título, entre los muchos dados a nuestro Señor Jesucristo por el Evangelio y el amor de los fieles, que realmente le cuadre y a maravilla le convenga, ese título es, sin duda alguna, el de Esposo. Mereciólo por su Encarnación, al unirse el Verbo eterno con la naturaleza humana, llevarle en arras toda la riqueza de la divinidad y recibir de ella los medios de poder sufrir y redimirnos; mereciólo al tomar, en lo alto de la cruz, por esposa a la Iglesia, a la cual entregó en dote los méritos de su sangre redentora y las efusiones de aquella gracia con que son engendrados hijos de Dios los que creen en Él y no nacen de la carne, sino del Señor; y lo mereció y merece al desposarse con cada uno de nosotros en el santo Bautismo, otorgarnos la caridad y demás virtudes infusas y concedernos el dón de formar parte de su cuerpo místico. Pero de una manera especial lo merece al contraer estrecho enlace con aquellas almas que, ofreciéndole perpetuamente su virginidad, ingresan en lo que se llama la vida religiosa. Para semejante unión reserva el lenguaje cristiano el nombre propio de matrimonio espiritual; y aquí la elección es tanto más libre cuanto que, por parte de ambos contrayentes, toma la forma de consejo; tanto más indisoluble, cuanto que la esposa renuncia al mundo, donde podría vivir con perfecto derecho, para entregarse por completo a su celestial Esposo; tanto más perfecta, cuanto que la junta con el Amado es más habitual, más tierna, más dulce, más santa y más gloriosa.

A tales almas predestina Dios para esposas cuyas mediante singular predilección, y, fuera de los contados casos en que las saca del fondo de la culpa para ensalzarlas a semejantes altura y nobleza, por regla general las ama desde el principio y pone todos sus afanes en hacerlas dignas de imprimir en ellas, como dice el Cantar de los Cantares, el suavísimo ósculo de su boca y hartarlas con sus amores, más deliciosos que sabroso vino y fragantes como los más exquisitos perfumes ⁷. Para ello, y a la manera que el lapidario trabaja sin descanso la obscura piedra, y la pule y repule con empeño hasta convertirla en rico diamante de deslumbrador brillo y desvanecedora blancura, Dios nuestro Señor va limpiando de toda escoria e impureza a sus escogidas, y cuanto más las va puliendo más las atrae al vergel de la Religión, y tanto mejor las une a Sí con fuerte y apretadísima lazada. Empieza por inspirarles tedio del siglo y horror a sus pompas y vanidades; las estimula luego con las tribulaciones y los desengaños, las va desasiendo de familia y patria, las aficiona a la soledad y al retiro, las encariña con la oración y las fortalece con la frecuencia de Sacramentos, reitera y aumenta los toques de su gracia victoriosa, les inculca la viva nostalgia del Cielo; y, habiéndolas así dispuesto, las llama de nuevo con tan poderosa y eficaz voz, que sumisa y deleitadamente lo dejan todo para seguirle y unirse a Él con caridad indisoluble y superior a todo humano anhelo y a todo terrenal enajenamiento.

Muestra acabada de ello es la primera parte de la historia de nuestra Sor Catalina Tomás. Ni es hacedero referiroslo en todos sus pormenores, ni es preciso fijarnos más que en unos pocos para comprender enseguida la delicada labor de Cristo en aquella privilegiada criatura. Previénela con sus dulzuras apenas nacida en 1.º de Mayo de 1533, y ya su madre, Marquesina Gallard, observa con pasmo que rehusa el alimento en los días de viernes: son sus primeras palabras las de la salutación angélica; a los tres años se entretiene ya en el rezo del santísimo Rosario, cuya cuenta lleva con hojas de olivo; es tal su afán por acudir al templo, que, habiéndose dislocado un brazo y viéndose privada por ello de tomar parte en la fiesta de la Asunción, no descansa hasta ser conducida de nuevo allí y obtener el remedio en el mismo instante de penetrar en la casa de Dios; a los cuatro años sabe perfectamente el Catecismo, y repite a la letra los sermones que oye con extraordinario recogimiento; y su caridad es tan ardiente, que con frecuencia se desprende de almuerzo y merienda en favor de los pobres, en quienes descubre el vivo retrato de su Amado y Dueño. Crece en ella, con la edad, el desapego del mundo, cuyas vanidades desprecia y conculca; y, mientras sus compañeras se divierten en bailes y pasatiempos, recógese Catalina en su cámara, y durante horas enteras se embebece en altísima contemplación, en la cual disfruta a veces de la presencia del Señor, que se le aparece en forma de hermoso niño y despidiendo celestes resplandores. Muere su padre, Jaime Tomás, y con sus encendidas plegarias le acorta el tiempo de penar en el Purgatorio, no cesando de hacer violencia al Cielo hasta que un grave personaje, rodeado de luz sobrehumana, le certifica que el autor de sus días goza del supremo Remunerador en medio de brillante coro de santos y

espíritus bienaventurados. Y a una festiva indicación sobre el acomodamiento terreno, responde derramando un mar de lágrimas y declarando no querer tener por esposo a otro que no sea su dulce Jesús, quien le promete tal dicha por conducto de Santa Catalina Mártir y se la confirma mostrándosele crucificado, cuando ella contaba solos seis años, y consolándola con amorosas palabras: "Mira lo que me cuestas; mía eres, por lo que compré con mi sangre, y mía serás eternamente."

De esta suerte se revela en su alma la santidad para la que dispone Cristo. A fin de purificarla mejor, permite que sea tentada por el espíritu maligno con ataques que parecerían creíbles si no los refiriera la más puntual y verídica Historia; y para despegarla más del siglo, le hace experimentar el dolor de desabrido de su tío Bartolomé, colono de "Son Gallard" que fué recogida al quedar huérfana, el carácter vanidoso de su prima María, la indevoción de su prima, los bruscos modales de sus primos y las groserías de los gañanes, siempre pronto a burlarse con lo débil y menospreciado; y tan duros y enojosos llegan a ser sus sufrimientos de parte del infierno y los trabajos de la vida doméstica, que el Cielo se conmueve a favor de ellos, y le depara un protector en el venerable ermitaño Antonio Castañeda y una fuente de consuelos en el virtuoso Ana Mas, quienes la sostienen en sus hondas tribulaciones y la alientan para cumplir con ardor aquella santa respuesta dada un día a uno de los mancebos que intentaban galantearla: "De Dios soy, para Quien no hay cosa alguna imposible, y a Él guardaré mi palabra, así haya de costarme sacrificio de la vida".

Superada, al fin, la resistencia de sus mal aconsejados, y conducida por el piadoso Castañeda, logra Catalina abandonar los campos de Valldemosa y dirigirse a Palma para cumplir sus deseos de pertenecer por entero a su amadísimo Jesucristo. Acógenla con cariño y dispénsanle su poderosa protección los nobles señores don Mateo Zaforteza Tagamaná y doña Magdalena Gual Desmur; pero todavía la enfermedad que le acriolarla, la forzosa estancia en Raxa para restablecerse, la contraría en sus vivas ansias, las redobladas embestidas del demonio la sumen en lóbrega noche, y, por último, el Señor que por líneas al parecer torcidas sabe escribir siempre derecho y como más nos conviene, consiente a las Religiosas de este Convento y a las de los monasterios de San Jerónimo y de Santa Margarita que la rechacen una y otra veces por su falta de recursos y su carencia de la necesaria dote. Es éste el golpe de buril del divino Artífice: modelada está a su gusto la que ha de ser su esposa, y entonces las mismas monjas que la rehusaron rivalizan en empeño por admitirla, y en tal punto, acaso sin semejante, vence la Religión de San Agustín, y el 13 de noviembre de 1552 se abren para Catalina Tomás las puertas de aquella santa Casa e ingresa allí para celebrar con el soberano Amante de su corazón.

Así, V. H. y A. H., la amó Jesús antes de que profesara la vida religiosa: *hanc amavi*.

Vienen a ser el ingreso en religión y el tiempo de noviciado como los desponsales son respecto del matrimonio: un signo de la voluntad firme de contraer enlace, y un período preparatorio para la realización del contrato y sacramento conyugal. Una vez puesto tal signo y empezado este plazo, se establece entre los amantes mayor intimidad en sus honestas relaciones, trazan planes para la futura vida en común, se estudian mutuamente y se compenetran los caracteres, procura cada cual perfeccionarse para la nueva y anhelada convivencia, y se disponen a particular solicitud todas aquellas cosas que han de contribuir al éxito de tamaña empresa y a la satisfacción de las imperiosas necesidades de semejante estado y manera de ser. Algo parecido ocurre en la preparación próxima para las nupcias espirituales. Dios llama al alma a la soledad y le habla al corazón, y el alma inclina su oído a la voz del Amado y se esfuerza por olvidar su antigua vida y ejercitarse en la perfección mediante el cumplimiento y puntual práctica de la regla de la Orden: el noviciado descendente de Cristo y ascendente del alma son cosas vez más íntimos y mayores; la caridad del Señor destruye y purifica los apegos a las criaturas que aun podrían quedar en el fondo del alma amada; ésta lo dispone todo para el feliz momento en que pueda darse por entero al Esposo; y en adelante no existe desde entonces más que un solo ideal, idéntico fin, las mismas aspiraciones, iguales transportes y santas y amorosas impacencias. Y esto propio acontece, con matices de sobria y hermosa hermosura, a Catalina Tomás apenas logra que se retiren tras sí, para no abrirsele ya nunca, las puertas del venerable Convento de Santa María Magdalena.

No pueden las monjas agustinas ocultar el gozo que les causa poseer a doncella de quien habían oído los más grandes prodigios, y ella, viendo en tal disposición un peligro para su humildad y cuidando sólo de agradar a Cristo Jesús y arraigar en las virtudes, cree conveniente destruir el buen concepto en que se tenía y morir así más y más a las cosas de este mundo. Eres un gese, pues, tosca y de menguadas luces, y aparece como tan

como si tuviera perturbado el juicio, lo cual sume a la aflicción a las religiosas y mueve a la Maestra de novicias— a juzgar si aquel estado provenía de la continua meditación que se hallaba entregada— a alejarla del coro y la tribuna y a hacerla incesantemente en ejercicios corporales; pero muy pronto pueden convencerse todas de que aquella rusticidad aparente es el velo con que se encubre una virtud solidísima y una perfección tan remontada como hasta entonces no les había sido contemplar. Ninguna cumple como ella las reglas del santísimo Instituto, ninguna sigue con tanto esmero la dura ley de la abstinencia, ninguna se muestra tan celosa de la gloria de Dios amante de la penitencia y mortificación como aquella joven dichosísima. Y así, desvanecida la impresión primera y dominada, a los dos meses y doce días de su ingreso, en 25 de enero de 1553, le conceden la toma del velo blanco, y pueden ver desde entonces su afán por consagrarse a Dios y unirse enteramente al Señor y adorado Dueño.

Despojada de sus vestidos seculares, comienza con mayor empuje a impregnar su alma de las virtudes que ya desde su infancia poseía en grado altísimo; pero las que en especial de ella se distinguen durante su noviciado son la abstinencia y la obediencia. Ayuna casi siempre a pan y agua; su alimento se reduce a lo poco que sus compañeras rehúsan, y aun de esto se abstiene a menudo por hallarse absorta en la lectura espiritual hechas en el refectorio; y a tan pasmosa penitencia añade cilicios y otras torturas que le producen palidez y demacración tales que sus hermanas llegan a sentir por ella verdadera lástima. Tan perfecta es su obediencia, que jamás profiere una queja por los castigos que, para distraerla de su extática vida, le hacen desempeñar en la cocina, el comedor, el torno y la enfermería: todo cumple con visible gusto, y una vez acabado el mandato, vuelve a la práctica de sus elevadas contemplaciones y compensa, al olvidarse del sueño, las horas empleadas en obedecer al Señor la persona de sus legítimas superiores.

Trascurren así los años, durante los cuales no cesa el espíritu maligno de ensañarse con ella; por permisión divina se prolonga el período de prueba siete meses más, y al cabo, en agosto de 1555, demostrada y patente su excepcional virtud, pronuncia en manos de la Priora Sor Ana Serralta los votos religiosos, en medio de numeroso concurso que no puede contener el recinto del templo. Cristo, que la había amado, desde su nacimiento, quería ahora patentizar su complacencia manifestando por manera tan pública sus desposorios con aquella privilegiada criatura: *et quaesivi sponsam mihi eam assumere*.

Obligaciones de los que están unidos por el vínculo y sacramento del matrimonio son la fidelidad, el amor y la unión, las cuales pueden resumirse en el deber de adherencia de que nos habla el Evangelio cuando dice: "el hombre se adherirá a su esposa", y, como natural consecuencia, "la esposa se adherirá al esposo", y no serán sino uno solo. Lo propio sucede en los desposorios espirituales, si bien en forma superior y más elevada, que San Pablo indica con estas profundas palabras: "Vivo yo, pero no soy yo quien vivo; es Cristo quien vive en mí": entonces comienza para las almas aquella serie de regalos, caídas y ascensiones del corazón que los místicos describen con penetrante análisis y que las hermosean, transforman y divinizan, porque son fruto del enamoramiento que las profesa el celestial Esposo al contemplar en ellas las riquezas que les otorga su magnánima bondad: *et amator factus sum formae illius*.

Nuestra bienaventurada es una de esas esposas, y en su alma descubren al punto los efectos de tan honda transformación. Su pobreza es tal, que nada propio posee, ni nada de extraño le queda; su celda es la más raquítica de la Comunidad; sus muebles se reducen a pobrísimos mesa y lecho, y sus prendas a un crucifijo, un breviario, unos pocos libros devotos y los instrumentos de sus asombrosas mortificaciones. Su obediencia es tan cumplida, que jamás falta voluntariamente, ni aun en sus trabajos y dolencias, a un solo acto de la vida común; que corta palabra a medio pronunciar cuando la campana toca a silencio o a coro; que obedece a las superiores aun en medio de sus frecuentes éxtasis, y que obliga a las demás monjas a no quebrantar la regla para no ver sobre sí la censura viviente de Sor Catalina. Su castidad es tan angelical, que sólo le inspira palabras del cielo, reconocimiento completo de los sentidos, penitencia no interrumpida y abstención de las más inocentes recreaciones. Y de estas virtudes fundamentales en la vida religiosa procede el brillante cortejo de otras muy preciadas, que se traducen en prodigios de humildad, en circunspección y modestia singulares, en desconsuelo al saber que es objeto de elogios, y en vivo cuidado por ocultar los favores extraordinarios que continuamente recibe de su munífico Bienhechor.

Satanás, que con increíble saña la había perseguido durante su juventud en Valldemosa y su permanencia en el noviciado, se rebelaba sus ataques a fin de estorbar la creciente perfección de Catalina, y, por espacio de años enteros, prolonga aquellos tormentos en que la pobre religiosa se ve arrastrada por el dormido precipitada por las escaleras, ensangrentada y cubierta de llagas, atravesado su cuello por enorme clavo, llena de heridas y fracturada una de sus costillas, y sumergida en una bañera hasta el punto de estar próxima a ahogarse. Su confesor, el venerable canónigo Abrines, llega a decir de ella, "que es un mártir, no de los que en pocas horas quedan consumidos

por la tortura, sino de aquellos a quienes la tribulación ejerció durante prolongado período de tiempo"; y a todo esto ni una queja se le oye, ni se le entristece el semblante, ni pierde la paz y gozo interiores; antes bien, anima y conforta a sus hermanas, y las amaestra para la tentación al decirles y repetirles que nada deben temer de un enemigo cuyo poder sólo se extiende a lo que Dios, por secretos fines, permite y tolera.

En recompensa de tantos y tan recios dolores, el Señor le otorga toda suerte de consuelos y regalos. La favorece con éxtasis y arrebatos místicos, que, durando al principio de tres o cuatro días, llegan después a tres semanas enteras; le concede el don de lágrimas; la enriquece con profunda discreción de espíritus; la hace depositaria de sus adorables secretos; le comunica la dádiva de la profecía, y la dignifica con la potestad de obrar estupendos milagros. Los más graves religiosos y sacerdotes, como su confesor ya nombrado, el P. Antonio Creus, el P. Vicente Mas, su mismo consejero Fray Castañeda, el P. Pedro Caldés y Fray Domingo de Lárez, toman de ella consejo y le dirigen continuas consultas; el Ilmo. y Rdmo. D. Diego de Arnedo la escucha como a un oráculo y, con ejemplar humildad, se encomienda a sus oraciones, y los principales caballeros y damas de Palma le confían sus negocios y aflicciones, seguros de obtener con ello feliz resultado y de hallar pronto consuelo y eficaz remedio.

He aquí como adquiere relevante hermosura el alma de Sor Catalina, y como consigue enamorar a su celeste Esposo y hacerse digna de sus mayores y más exquisitas complacencias. Pequeño el mundo para un corazón como el suyo, ya no siente otro deseo que el del apóstol San Pablo: desligarse de este valle de miserias, y juntarse para siempre con su adorado Jesucristo: *cupio dissolvi et esse cum Christo*. El Salvador no podía negarle este supremo anhelo; y así, a la edad de cuarenta y un años, en 5 de abril de 1574, lunes de Semana Santa, sin apenas haber sufrido los rigores de la enfermedad, en medio de amorosos deliquios y pronunciando las palabras del Real Profeta: "en tus manos, oh Señor, encomiendo mi espíritu," entrega su alma a su Criador y Dueño y vuela al Empireo para ceñir inmortal diadema y sellar eternamente sus inefables desposorios: *sponsabo te mihi in sempiternum*.

Fácil es comprender, V. H. y A. H., la conmoción de los mallorquines al tener noticia de la pérdida temporal de aquella religiosa, la suntuosidad de su entierro y exequias, el fervor con que se la invocó desde el instante de su dichoso tránsito, y la fama póstuma de que son ejemplo la consideración en que la tuvieron los Obispos Vich y Manrique, Bauzá y Borja y otros elevados y respetables personajes.

Puestos sus mortales restos en una tumba junto al altar mayor, en 1577 fué trasladada a una bóveda debajo de la capilla de Santa Catalina; en 1628, tras los reconocimientos de 1617 y 1627, lo fué a la capilla segunda de la parte del Evangelio; en 1656, obedeciendo a nuevos decretos pontificios, fué enterrada dentro de la clausura, y en 1675 restituida a su segunda sepultura, hasta 1815, en que fué definitivamente colocada en la actual Capilla construida por la munificencia del Emmo. Cardenal Despuig. En todos y cada uno de estos casos pudo admirarse su estado incorrupto; y como, desde el momento de su muerte, habíanse obrado, por su intercesión, notables maravillas, nuestros antepasados empezaron a tributarle el culto debido a los bienaventurados, en suspenso después por las disposiciones de carácter general de Urbano IV en 13 de Marzo de 1625 y 5 de Julio de 1634, lo cual no fué obstáculo para que, como dice Benedicto XIV citándola en forma expresa, pudiese luego introducirse su causa por vía de "non culto." En el primero de dichos años, el Obispo Borja resolvió, en 15 de Noviembre, que comenzara el proceso ordinario, cuyas sesiones empezaron en 18 de Agosto siguiente, oyéndose a cuarenta y seis testigos, y concluyeron en 31 del mismo mes de 1627. Siguiéron a él nuevos procesos hasta la signatura de comisión de 10 de Junio de 1664 y las letras remisoriales de 25 de Mayo de 1671 para el proceso apostólico sobre las virtudes en especie. En 21 de Febrero de 1672 fué entregado el decreto a los Jueces comisionados, quienes recibieron declaración a cuarenta y seis testigos, terminaron su cometido en 1675, y, abiertas las actuaciones por la Sagrada Congregación de Ritos en 11 de Enero de 1676, fueron aprobadas por el Romano Pontífice el día 29 siguiente. En 1683 se dispuso la compulsa de los procesos de autoridad ordinaria y de cuanto se estimó conducente al éxito de la causa, y todo fué aprobado en 3 de Julio de 1697 por la santidad de Inocencio XII.

Facilitado así el camino, en 8 de octubre de 1701 se tuvo la Congregación ante-preparatoria, y, detenido el asunto por acontecimientos ajenos al mismo, la Congregación preparatoria no se reunió hasta 11 de Enero de 1774, celebrándose la Congregación general en 24 de Noviembre de 1778, la cual aprobó el Pontífice Pío VI en 17 de Enero de 1779, declarando, como dice a la letra el Decreto, "constar de las virtudes en grado heroico de la venerable sierva de Dios Sor Catalina Tomás, de modo que pueda procederse al examen de los milagros".

Empezóse sin tardanza el examen de éstos, y, merced a la ac-

tividad del que más tarde fué Cardenal Despuig, pudo tenerse la Congregación antepreparatoria en 1.º de Julio de 1788, la preparatoria en 17 de Agosto de 1790, y la general en 29 de Noviembre de 1791. El día de la Inmaculada de este mismo año, el propio Pontífice pronunció canónicamente "que constaba haber obrado Dios nuestro Señor tres milagros por intercesión de la venerable Catalina Tomás, a saber, del primero y segundo en segundo género, del tercero en tercer género. I. La curación instantánea y perfecta de ceguera de nacimiento de Juan Bautista Colóm. II. La curación instantánea y perfecta de Juan Calafat, niño de tres años y cojo de nacimiento, a causa de una enormísima contorsión de huesos y de los músculos appensores, a saber, tarso, metatarso, y de los dedos del pie izquierdo. III. La curación repentina y perfecta de la religiosa Coloma Armengol, de una contracción crónica de músculos y total inmovilidad de la rodilla y pierna izquierda, de regulas de una calentura gravísima y aguda, con entera e instantánea recuperación de todas sus fuerzas."

El consiguiente Decreto, llamado "de tuto", lo dió el Papa, después de celebrada en 24 de Enero de 1792 la Congregación de aquel nombre, en 15 de Febrero posterior, diciendo "que con seguridad se puede proceder a la beatificación de la venerable sierva de Dios Catalina Tomás"; al cual sucedió, en 3 de Agosto del mismo año, el Breve en que, como decía Pío VI, "con autoridad apostólica, al tenor de las presentes, para mayor gloria de Dios, honor y ornamento de la universal Iglesia, y especialmente del estado monástico, concedemos que la misma sierva de Dios Catalina Tomás en adelante sea llamada con el nombre de Beata; que su cuerpo y reliquias se expongan a la veneración de los fieles (no, pero, se lleven en procesiones); que igualmente sus imágenes se adornen con rayos y resplandores; que cada año, el día que señalaren los Ordinarios y Prelados de las Órdenes regulares, a quienes toca, se recen de ella el oficio y misa de común de vírgenes no mártires, con las oraciones por Nós aprobadas, según las rúbricas del breviario y misal romanos. Mas, el rezo de este oficio y celebración de la misa tan solamente la concedemos para toda la Orden de Canónigos regulares de San Agustín, de uno y otro sexos; para la ciudad y diócesis de Mallorca donde la sierva de Dios vivió mucho tiempo, murió y descansa su venerable cuerpo; para todos los fieles cristianos de uno y otro sexos, tanto seculares como regulares obligados a las horas canónicas; y, en cuanto a las misas, también para todos los sacerdotes que concurren a las iglesias donde se hará su fiesta."

Señaló su Santidad el 12 del mismo mes para las fiestas de la beatificación en Roma, como se empezaron en 20 de Octubre en esta Isla, de cuya suntuosidad se hicieron todos lenguas y cuyo recuerdo quedó imborrable para cuantos la presenciaron.

En 18 de Julio anterior habían sido aprobadas por el Papa las elegantes oraciones de la Misa de la Beata, las cuales, junto con el Oficio propio de la misma, constituyen monumento literario de que justamente se muestran orgullosos cuantos veneramos a la insigne virgen de Valldemosa. La cual, mostrando el poder del Cielo recibido, una vez colocada en los altares, comenzó a obrar nuevos prodigios, que movieron al Postulador, D. Juan Despuig, a pedir signatura de comisión y reasunción de la Causa para lograr en su día la canonización, signatura concedida por la Santa Sede mediante Decreto de 20 de Septiembre de 1797.

A pesar de ello, la Causa quedó en silencio durante largo tiempo, y sólo al finalizar el siglo XIX revivió. Realizadas algunas prodigiosas curaciones, atribuidas a la Beata, principalmente en las personas de la Srita. D.ª Ana Monleón, la Sra. doña María Antonia Mateu y Antonia Noguera, se practicaron, en 1892, averiguaciones, de las cuales resultaron las letras remisoriales para la instrucción del Proceso Apostólico sobre los milagros. Constituyóse el Tribunal en 1893, lo presidió el futuro Cardenal Emmo. Sr. D. Enrique Reig, entonces Vicario General de la Diócesis, y en él tuvimos sucesivamente los cargos de segundo y primer Subpromotores de la Fe, siendo ahora el único superviviente de los que lo integraron, y fueron, además del citado Cardenal, los M. I. Sres. Arcipreste D. Melchor Vidal y Salvá, Canónigo Pontificio D. Bartolomé Castell y Bosch, D. Lorenzo Despuig y Fortuny, y Lectoral D. Matías Company Mas; el Lic. don Miguel Amengual y Busquets, primer Subpromotor de la Fe; el Dr. D. Gabriel Llompard y Jaume, Notario, substituído poco después por el Rdo. Sr. D. Luis Palmer y Coll; el Rdo. Sr. don Pedro José Llompard y Oliver, Censor; actuando de Vice-Postulador el Doctoral M. I. Sr. D. Gaspar Vidal y Vidal. Celebró sus sesiones en el Oratorio de la Cofradía de San Pedro y San Bernardo, y, una vez remitido a Roma el proceso, fué declarado válido por Decreto de 3 de Julio de 1897. Discutidos los pretendidos milagros, en 26 de Abril de 1904 se celebró la Sesión antepreparatoria en el domicilio del Relator Cardenal Vicente Vanutelli; pero, por dificultades surgidas, se interrumpió el curso de la Causa, hasta que el actual Postulador, Rdo. D. Carmelo Blay, dirigió vehemente súplica a Su Santidad Benedicto XV para reasumir el proceso; y, como había en Mallorca testigos oculares, aun vivientes, de las curaciones de Mateu y de Noguera—

(Concluirá).

DEL MAR

Entrañas

Ayer llegó el vapor "Cabo San Vicente, de Barcelona, el cual entró en Port-Pi.

De Valencia llegó el pailebot "Jaime", con carga general.

De la ciudad condal llegó también, el vapor "Salvador", con lastre.

De dicho punto ha llegado, hoy, el vapor "Rey Jaime P".

Salidas

Anoche salió el vapor "Balear", para Mahón.

Para Barcelona, salió el vapor "Mallorca".

Para Málaga salió el vapor alemán "Nyassa", con turistas.

Despachados

Para Ibiza, debe salir la balandra "Mañuela Hernández", con efectos.

Para Ibiza y Alicante debía salir este medio día el vapor "Bellver".

Esta noche saldrá el vapor "Rey Jaime P", para Barcelona.

Bañana debe salir el correo de Cabrera.

Buques esperados

Mañana deben llegar los vapores co-reos de Barcelona, Valencia y Mahón.

Arreglo

Se han empezado los trabajos para el arreglo del piso de la explanada del muelle viejo, frente al paseo de Sagre-ra.

Boletín religioso

HOY, DIA 16

CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia del Temple en honra del Santo Cristo y en sufragio de varios difuntos.

Empiezan en la iglesia parroquial en honra de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro.

SABADO, DIA 17

San Pascual Bailón, confesor

CUARENTA HORAS

Continúan en la iglesia parroquial de Santa Cruz en honra de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, por varios difuntos. Exposición a las 6 y media, a las diez, Tercia y Misa mayor. Al anocheecer, después del rezo del Santo Rosario, continua-

ción de la Novena de Nuestra Señora con sermón por el Rdo. Padre Manuel Latorre, redentorista y reserva de Su Divina Majestad.

OTRAS FUNCIONES

En la iglesia de San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de San Alonso Rodríguez. (de San Pascual Bailón).

Continúa en el Socorro con toda solemnidad y numerosa concurrencia la novena en honor de Santa Rita de Casia. Por la mañana se hace en la misa de las siete y media, y por la tarde, a las siete y cuarto, después del rosario y del mes de las flores. Predica el orador sagrado Rdo. P. Fr. Andrés de Palma, Capuchino.

VISITA

A Nuestra Señora de los Desamparados en la iglesia del Socorro.

Notas de sociedad

Bodas

Ayer, a las once de la mañana, contrajeron matrimonio la distinguida señorita María Josefa Fortuny y Salas con nuestro particular amigo el jefe de la Sección provincial de presupuestos municipales don Elviro Sans Rosselló.

El acto se celebró en la Capilla de San Pablo del Palacio Episcopal, bendiciendo la unión el Rdo. señor don Francisco Pon, Vicario de la iglesia del Hospital.

Actuaron de testigos por parte de la novia sus tíos don Salvador Fortuny Moragues representando a su sobrino don Pedro Morell Fortuny, y don Juan Marqués Palou y por el novio, sus tíos don Elviro Sans Masferrer, ex Senador y ex Diputado por esta circunscripción y el pintor don Francisco Rosselló Miralles.

La boda se celebró en la intimidad, a causa del luto de los contrayentes los cuales, después de la ceremonia salieron para "Al Badaluh" propiedad de la familia de la novia.

Deseamos a los nuevos esposos toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Ayer en el Santuario de Nuestra Señora de Cura, contrajeron matrimonio, la agraciada señorita Clara Medinas

Mut y el contable de la razón social Gil & Pons, de Palma, don Sebastián Albons Salvá.

Bendijo la unión el Rdo. señor don José Medinas, tío de la novia.

Apadrinaron la boda don Gabriel Medinas Alemany tío de la contrayente; y don Antonio Gil Carbonell, Teniente de Alcalde de Palma y Director propietario del a nombrada casa Gil.

Actuaron de testigos don Pedro Francisco Mut Catany, primo de la novia y don Juan Tomás Ginard.

Durante la misa de velaciones, el coro de señoritas del Convento de San Buenaventura, de Lluchmayor cantó, como sabe hacerlo, piadosos motetes acompañados al armonium, por su Director Rdo. P. Fr. Sebastián Ginart, T. O.

Después de la función religiosa don Pedro Ballester sirvió a los novios y numerosos invitados fino desayuno en la fonda del Santuario.

Los novios, padrinos y testigos firmaron también en el álbum de honor.

Los recién desposados, a quienes deseamos inabarcables felicidades en su nuevo estado salieron, por la tarde, para la finca "Son Vich" que la familia del contrayente posee en el caserío de la Bonanova.

Natalicio

El hogar de nuestro distinguido amigo el propietario don Juan March se ha visto aumentado con el nacimiento de su hijo primogénito, un precioso niño.

A sus padres les enviamos nuestra felicitación.

Bodas de oro

Hoy celebran sus bodas de oro los nobles señores don Joaquín Gual de Torrella y su distinguida esposa doña María Antonia Villalonga.

Con tan fausto motivo en su magnífica posesión de "Canet" reunirán en banquete familiar a todos sus allegados y por la tarde se celebrará una fiesta íntima a la que concurrirá lo más selecto de nuestra sociedad.

Reciban los señores de Gual de Torrella, nuestra expresiva felicitación.

De viaje

Entre los pasajeros salidos ayer para Barcelona en el vapor "María Mercedes" figuraban, don Jaime Martorell, don Pascual Mas Burillo y familia, doña Margarita Mateu, don Sebastián Aeos-

ta, D. Francisco Rayó, D. Antonio Oliver, don Pedro Pizá, don L. Lull, don Matías Terrades y don Fernando Ferragut.

Ayer, llegó el literato don José María Tous y Maroto.

Para Mahón salieron anoche, en el "Balear" don José Aragonés, don Antonio Reynés, don Bartolomé Martorell, don Bartolomé Martí, don Sebastián Balaguer y don Antonio Galmés.

En el "Mallorca" embarcaron ayer para Barcelona don Ricardo Beel y señora don Bartolomé Castañer, don Antonio Ferragut, don Juan Carmona, don Enrique Benisch, don Salvador Mena, don Gabriel Fuster, don Federico Palacio, don Elinó Martín, don Gabriel Salvá.

De Barcelona llegó el consejero de la Compañía de Tranvías Eléctricos de Palma, don Rafael Laey y Gual.

Para Barcelona salieron anoche don Jaime Villalonga Cotoner y su esposa doña María Magraner; quienes salieron en viaje de bodas.

De Barcelona han llegado hoy, en el "Jaime P", don Carlos Boscá y señora, don Salvador Lluch, don Pedro Garau, don Antonio Miguel, don Francisco Mirret, don Francisco Bedmúdez, don José Fornell, don Luis Fajardó, don Francisco Eserra, don Gabriel León, el concejal don Mario Gallard, don Felipe Albazura y señora, don A. Pascual y señora, y don José Noguera.

Noticias militares

Comisiones de servicio.—Han sido aprobadas las presentadas por el personal de esta Capitanía General durante el pasado mes de marzo, en la relación que empieza con el capitán de Infantería D Aurelio Asensio Ponceles y termina en el capitán médico D. Miguel Garcían Casado, con los beneficios que otorga el vigente reglamento de dietas.

Del Gobierno civil

En el Gobierno Civil, nos fué ayer facilitada una nota en la que se consignaba que el señor Vázquez Giménez había recibido una carta del Ministro de la Gobernación señor Marzo, diciéndole que había llegado a su conocimiento cierta noticia publicada por un diario de esta localidad y otro de Ibiza, en la que se consignaba que sería presentada la candidatura para Diputado a Cortes por Ibiza, de un hijo político del señor Marzo.

El Ministro de la Gobernación ruega al señor Gobernador de la Provincia que desmienta todo rumor que se refiera a elecciones y más si se trata de la elección de un allegado suyo para una representación en el Congreso de Diputados por ser completamente falso.

A pesar de las insistentes observaciones hechas por el señor Gobernador sobre los juegos prohibidos por medio de la Prensa, con el fin de evitar el empleo de los castigos que la ley pone en sus manos para aquellos que la infringen, siguen recibiendo constantemente noticias de que no se respetan las disposiciones dictadas por el Gobierno.

Esto contraría a nuestra primera autoridad, que de continuar así, se verá obligado contra su deseo, a imponer fuertes sanciones a los infractores

La mejor solución alcalina se obtiene con

Sal Vichy-Etat

producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, gota, etc.

Bursátiles

BOLSA DE BARCELONA

Día 15 de Mayo 1930

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Acciones Nortés, Alicantes) and Price.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Francos, Libras, Dólares) and Price.

BOLSA DE MADRID

Día 15 de Mayo de 1930

Valores del Estado

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Interior 4%, Exterior) and Price.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Acciones Banco de España, Azucareras preferentes) and Price.

Table with 2 columns: Instrument (e.g., Cédulas Banco Hipotec) and Price.

BOLSA DE MERCANCIAS

Día 16 Mayo 1930

(Datos facilitados por la casa Suter, Torres y Compañía)

Table with 3 columns: Month, Cierre anterior, Cierre hoy.

ALGODON

Table with 3 columns: Location (e.g., New York, Chicago), Date, Price.

TRIGO

Table with 3 columns: Location (e.g., Chicago), Date, Price.

MAIZ

Table with 3 columns: Location (e.g., Chicago), Date, Price.

CAUCHO

Table with 3 columns: Location (e.g., Londres), Date, Price.

CAFE

Table with 3 columns: Location (e.g., New York), Date, Price.

¡¡Pida Vd!!

en los buenos establecimientos de Drogas, perfumerías y mercerías, la finísima AGUA de COLONIA FLO-RIDA de SAN ANTONIO de PA-DUA,—tendrá un buen producto en casa y hará una buena obra en pró dei desvalido, ya que parte de los beneficios en su venta, van destinados para Obras Antonianas, y para El Pan de los Pobres, participando también de ellos "La Unión Misionar Franciscana".

Concesionario exclusivo para la venta en España y Ultramar, Adolfo Iglesias.—Sacristans, 7, pral.—BARCELONA.

P. DURAN Médico Odontólogo. Rayos X Diatermia. MANACOB

Servicio de trenes

Itinerario de verano

Desde 1.º de Mayo hasta el 31 Agosto

DE PALMA A ARTA

Salidas de Palma: a las 8 (1) y a las 14'35 (2).

Llegadas a Artá: a las 10'20 y a las 17'5.

DE ARTA A PALMA

Salidas de Artá: a las 6'50 (4), y a las 16'35 (7).

Llegadas a Palma: a las 9'25 y a las 19'45.

DE PALMA A MANACOR

Salidas de Palma: a las 8 (1), 14'35 (2), y a las 18'50 (3).

Llegadas a Manacor: a las 9'38, a las 16'15 y a las 21'11.

DE MANACOR A PALMA

Salidas de Manacor: a las 7'37 (4) y a las 17'42 (7).

Llegadas a Palma: a las 9'25 y a las 19'45.

DE PALMA A INCA

Salidas de Palma: a las 7'5, 8 (1), 8'25 (8), 13'45, 14'35 (2), 14'45 (9) y a las 18'50.

Llegadas a Inca, a las 8'21, 8'43, 9'38, 15, 15'15, 15'50 y 20'6.

DE INCA A PALMA

Salidas de Inca: a las 5'5, 7'48 8'43 (4) 11'30, 12'49, 17 y 18'54.

Llegadas a Palma: a las 7, 8'58, 9'25, 12'30, 14'3, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A FELANITX

Salidas de Palma: a las 8'25 (8), 14'15 (10) y a las 18'50 (3).

Llegadas a Felanitx: a las 10'31, 16'18 y a las 20'55.

DE FELANITX A PALMA

Salidas de Felanitx: a las 6'45, 11'50 (6), 13'20 (11) y 17'50 (3).

Llegadas a Palma: a las 8'58, 14'3 y a las 19'45.

DE PALMA A LA PUEBLA

Salidas de Palma: a las 8'25 (8), 14'45 (9) y a las 18'50 (3).

Llegadas a la Puebla: a las 10'18, 16'26 y a las 21.

DE LA PUEBLA A PALMA

Salidas de La Puebla: a las 7, 11'50 y a las 17'50.

Llegadas a Palma: a las 8'58, 14'3 y a las 19'45.

DE PALMA A SANTANY

Salidas de Palma: a las 7'55, 15 y a las 19'5 (12).

Llegadas a Santanyí: a las 10, 16'32, y a las 21'20.

DE SANTANY A PALMA

Salidas de Santanyí: a las 6'40, 12'10 (12) y a las 18.

Llegadas a Palma: a las 8'50, 14'25 y a las 19'53.

NOTAS

- (1) No tiene parada en Pont d'Inca, Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empalme.
(2) Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.
(3) Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.
(4) No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxí ni Pont d'Inca
(5) Sólo circula los lunes y jueves y no tiene parada en Marratxí ni Pont d'Inca.
(6) Sólo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.
(7) No tiene parada en Pont d'Inca ni Marratxí.
(8) No tiene parada en Pont d'Inca.
(9) No tiene parada en Marratxí ni Santa María.
(10) No tiene parada en Pont d'Inca ni Marratxí.

- (11) Sólo circula los lunes y jueves.
(12) Circula los jueves.

SERVICIOS COMBINADOS

Los pasajeros para Portol y la Cabaneta se apean en la estación de Marratxí.

Los de Campanet, Selva, Búger, Caimari, Manacor, Aleudía, Monasterio de Lluch, Pollensa y su puerto en Inca.

Los de Costitx en el Empalme.

Los de María en Sineu.

Los de Santa Margarita en Muro.

Los de Sancellas en Santa Eugenia.

Los de Cala-Ratjada y Hermita (Artá) en la estación de Artá.

Los de Porto Cristo, Cuevas Drae y Hams en Manacor.

Los del Puig de San Salvador, en Felanitx.

Los viajeros para para Algaida, Lluch mayor y Muro, pueden utilizar previo presentación del correspondiente billete los autos del servicio combinado entre las estaciones y los pueblos respectivos.

FERROCARRIL DE SOLLER

Horario de trenes de verano

De Palma a Sóller: A las 7, 9'30, 12, 14'30 y 20.

De Sóller a Palma: A las 5'45, 8'15, 10'45, 13'15 y 18'15.

Para los domingos y días festivos se expendrán billetes de ida y vuelta de Palma a Sóller y viceversa, con el 30 por ciento de rebaja, valederos también para el último tren de los sábados y el primero de los lunes.